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Начальник департамен�
та сельского хозяйства Ке�
меровской области Галина
Ивановна Пыхтина:

� В 1999 году в России
было очень сложно с зерном.
А потому в 2000 году в нашей
области сделали запас про�
довольственного зерна с це�
лью сдерживания цен на
хлеб. Сейчас в области зерна
достаточно, до нового уро�
жая его вполне хватит, чтобы
печь хлеб и его продавать по
сложившейся в области цене.

С мая этого года в России
ставится вопрос о повышении
цен на хлеб. Эта идеология
пришла и к нам в область.

Конечно, Сафьянов может
закупать муку, где ему удоб�
но и экономически выгодно.
Он частный предприниматель,
а потому мы не знаем, какие
на его предприятии запасы
муки. Но мы диктуем ему ус�
ловия, отдавая зерно из губер�
наторского фонда. Запаса
зерна хватит на всех хлебопе�
ков Кузбасса, по этой причи�
не у губернатора есть все вес�
кие основания � цена на хлеб
должна не подниматься и ос�
таваться прежней – 4 рубля 80
копеек.

Второй секретарь Кеме�
ровского обкома КПРФ
Юрий Петрович Скворцов:

� Областные власти пыта�
ются сдерживать цены на
хлеб. Но рост тарифов на

электроэнергию, тепло, воду
эту возможность ограничива�
ет. Экономическая ситуация
для хлебопеков заставляет
поднимать цену на хлеб. Хотя
буханка белого хлеба по�пре�
жнему стоит 4 рубля 80 копе�
ек, зато значительно выросли
цены на все другие хлебобу�
лочные изделия – разные сор�
та ржаного хлеба, батоны, бу�
лочки, печенье и др. Цена на
белый хлеб сохранилась, но
сохранился ли вес буханки
хлеба? Ведь никто не говорит
о цене из расчета на кило�
грамм. Потому вопрос спор�
ный, что наш хлеб дешевле,
чем в других регионах. К тому
же качество  белого хлеба лю�
бых товаропроизводителей
оставляет желать лучшего.

Генеральный директор
корпорации «Сибиствест»
Валерий Иванович Повар�
ницын:

� Начинается предвыбор�
ная борьба, где, по моему
убеждению, у многих друзья
станут врагами. Уверен, что
многие порядочные люди, ко�
торые влияют на микроэконо�
мику региона и макроэконо�
мику в стране будут втоптаны
в грязь. И все это ради того,
чтобы завоевать голоса мало�
грамотных избирателей.

И сегодня цена на хлеб
должна быть такой, во сколь�
ко он обходится хлебопекам.
Раньше продовольственного

зерна, из которого пекут
хлеб, всегда было мало, до�
статочно было лишь фураж�
ного зерна. В прошлом году
в России было много прода�
но продовольственного зер�
на за границу – более 16
миллионов тонн. Сегодня в
Краснодарском и Ставро�
польском крае из�за засухи
урожай зерна будет низким.
Но министр сельского хозяй�
ства Гордеев заверил, что в
стране есть резерв зерна. Но
все равно поднялся ажио�
таж, потому цены на муку
первого сорта, который идет
на выпечку хлеба, резко под�
скочили с 4 рублей 30 копе�
ек до 5 рублей.

Когда ухудшается эконо�
мическое положение в стра�
не, то всегда виноваты част�
ники. Хотя частные предпри�
ятия работают лучше госу�
дарственных, потому как
прибыль вкладывают в раз�
витие производства. А недо�
бросовестные политики выс�
тавляют в качестве козла от�
пущения – предпринимате�
лей, малый бизнес, частный
капитал. К сожалению, исто�
рия повторяется по спирали.
У нас в стране нет никакого
роста экономики. Страна
живет за счет высоких цен на
мировом рынке на нефть и
газ.

(Продолжение темы
«народного кармана» � на
стр. 2).

В понедельник в
прямом эфире кеме�
ровского областного
радио прошла переда�
ча «Как бороться с
бедностью». В ней
принял участие Аман
Тулеев. В интервью
его шла речь о низкой
заработной плате учи�
телей, врачей, работ�
ников культуры, шах�
теров, рабочих других
отраслей и о мерах,
которые принял лично
он, губернатор облас�
ти. А именно: разос�
лал письма руководи�
телям предприятий и
шахт, в которых про�
сил увеличить зарпла�
ту рабочим. Также для
поддержки малоиму�
щих людей в области
на протяжении не�
скольких лет прово�
дится политика по
сдерживанию цен на
хлеб. Например, цена
на буханку белого
хлеба долгое время
держится на отметке 4
рубля 80 копеек. В то
время как в соседних
регионах, да и в Мос�
кве она значительно
выше. Сдерживать же
цену на хлеб в Кузбас�
се, по мнению Тулее�
ва,  удается  благода�
ря запасам зерна.

По словам  главы
области, директор
АО «Кемеровохлеб» Владимир Сафьянов
(на снимке) не согласен с такой ценовой
политикой и потому пытался «залезть в на�
родный карман». А дабы оправдать свои
действия, помещал в разных газетках ста�
тьи... Между тем продукция «Кемеровох�
леба», считает губернатор, по качеству
якобы ниже, чем та, что производит Яшкин�
ский хлебокомбинат. А потому продукцию
последнего, заверил  губернатор, «можно

Прокомментировать ситуацию с хлебом в Кемеровской области
мы попросили известных в Кузбассе людей.

Что увидели
контролеры на
рынках Топков

и Березовского

направить» в областной центр. Прозвучало
очень и очень двусмысленно.

Нелестное выступление Тулеева в адрес сво�
его, можно сказать, любимца, каким еще недав�
но слыл Сафьянов, не осталось незамеченным.
Кемеровский бомонд в недоумении: чем так про�
винился начальник главной кемеровской пекар�
ни, что его публично «размазали по столу»?
Судя по всему, скоро может начаться передел
хлебного рынка Кузбасса.
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Полная программа

ТВ
на неделю

Наглое лицемерие внушает
уважение людям, привыкшим
прислуживать.

О. Бальзак.
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Бульдозером
по душам

Главный кемеровский
«яблочник» взял
интервью у кузбасского
Доренко
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«Кровавое»
лето 2003 года

Лето 2003 года может
войти в историю Кузбасса,
как «кровавое». На протя�
жении месяца случились три
страшные трагедии. Сначала
�  «Зиминка» (погибли 12
горняков), потом �  «Красно�
горская» (погибли трое гор�
няков). И вот – очредная
трагедия. 9 июля на шахте
номер 12 города Киселевс�
ка погиб один человек, еще
трое пострадали в результа�
те вспышки метан.

Погибший � горный мас�
тер Арсений Горчаков 1949
года рождения.

Работа на шахте приоста�
новлена. Создана специаль�
ная комиссия, которой пред�
стоит установить причины ава�
рии.

Шахта номер 12 � одна из
старейших на Кисилевском
руднике, добыча угля здесь
ведется уже более 80 лет.

Как недавно заявил
Аман Тулеев, аварии на куз�
басских шахтах могут быть
связаны с ослаблением над�
зора за выведенными из
строя угледобывающими
предприятиями. Они нахо�
дятся рядом с действующи�
ми шахтами, но из�за недо�
статка средств были оста�
новлены без соответствую�
щего инженерного сопро�
вождения.           Соб. инф.

Шалости
режима

Этот номер «Российско�
го репортер» должен был
выйти вчера, 17 июля. Одна�
ко, нарушив договор, кеме�
ровское издательство «Ле�
топись» в последнюю мину�
ту отказалось принять заказ
на печатание тиража.  Отве�
ственная сотрудница этого
предприятия пояснила, что
«сильно давили сверху»...
Чем же не угодил област�
ным властям «Российский
репортер»? А тем, что пи�
шет о том, что они тщатель�
но скрывают...

Область погрязла в кор�
рупции. Как и вся Россия. И
у этого режима есть только
один путь для удержания
власти � подавление граж�
данских свобод, и прежде
всего свободы слова и печа�
ти. В «темноте», под  радо�
стное улюлюканье проре�
жимных СМИ, коих теперь
подавляющее большинство,
федельные и региональные
«князьки» могут творить
все, что захотят. Вопрос в
том, как долго сможет тер�
петь это народ.

Народ наш уже не тот,
что прежде. И мы надеемся,
что вы, уважаемые читате�
ли, нас поддержите. Как?
Да хотя бы � и прежде все�
го! � подпиской на газету
«Российский репортер».
Кстати, в киосках, как выяс�
нилось, прячут «Российский
репортер» под прилавок.  А
покупателям говорят, что
«не поступал», «распро�
дан»...

  Мы не сдаемся. Не во
всех соседних областях су�
ществует подобная азиатчи�
на. Пока будем печатать га�
зету в Томске. До встречи на
страницах «Российского
репортера»!

А. КОСВИНЦЕВ.
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В Кузбассе
началась акция

«Первоклассник»
Акция проводится по ини�

циативе  Союза женщин Куз�
басса (председатель  Л.Н. Лео�
нова) уже не первый год. Жен�
советы городов и районов, по�
селков, предприятий и учреж�
дений проводят большую рабо�
ту по социальной защите детей,
поддержке семей. Подарки и
поздравления получают и роди�
тели, чьи дети идут в первый
класс. Помощь оказывается ма�
лоимущим, опекунским, много�
детным семьям, детям детских
домов и школ�интернатов обла�
сти.

С каждым годом  акция
«Первоклассник» охватывает
всё большее количество нужда�
ющихся семей.

Организаторыакции прини�
мают как благотворительную
помощь, так и бывшие в упот�
реблении, но еще вполне при�
годные для использования дет�
ские вещи, канцелярские това�
ры, книги, учебники, ранцы и
прочие школьные принадлеж�
ности.

Общественные организа�
ции, желающие присоединить�
ся к проведению акции «Перво�
классник» могут обращаться по
телефонам: 36�43�15, 58�18�10,

сообщила пресс�служба АКО.

Минимум
жизни

Вышло распоряжение адми�
нистрации области об установ�
лении величины прожиточного
минимума на душу населения и
по основным социально�демог�
рафическим группам населения
Кемеровской области за второй
квартал 2003 г.

Так, в целом по области в
расчете на душу населения он
составил 2167 рублей (в про�
шлом квартале этот показатель
составил 2113 руб.). Для трудо�
способного населения � 2349
рублей, пенсионеров � 1524 руб�
ля и детей � 2253 рубля.

Аман Тулеев
требует

смертной казни.
Пока только для

террористов
и наркодельцов

Губернатор Кемеровской
области Амангельды Тулев вы�
ступил с обращением к лиде�
рам политических партий Рос�
сии, собирающихся участво�
вать в парламентских выборах.
Он призвал политиков вклю�
чить в свои предвыборные про�
граммы положения о введении
в уголовное законодательство
смертной казни для организа�

торов и исполнителей терро�
ристических актов, а также
наркокурьеров и наркотор�
говцев.

Как сообщили в пресс�
службе администрации Кеме�
ровской области, поводом для
этой инициативы стали недав�
ние теракты в Москве. Аман Ту�
леев уверен, что введение
смертной казни для террорис�
тов поможет остановить потен�
циальных преступников.
Пресс�служба администрации
также сообщила, что по распо�
ряжению губернатора семье
погибшего 10 июля эксперта�
взрывотехника Института кри�
миналистики ФСБ Георгия
Трофимова перечислено 30
тысяч рублей.

Напомним, что отмены
смертной казни в России дав�
но добивается Европейский
союз. Президент России в пос�
леднее время также демонст�
рирует желание гуманизиро�
вать уголовное законодатель�
ство. А за ужесточение наказа�
ний, в том числе смертную
казнь, активно выступает На�
родная партия России.

Жириновский
раздает деньги
избирателям
Лидер ЛДПР снова раз�

дает деньги � теперь в Петро�

заводске. Очередная акция
состоялась на площади Ки�

рова в центре города в ми�

нувшее воскресенье. Как от�
мечает «Комсомольская

правда в Карелии», заявлен�

ное выступление Жириновс�
кого вызвало живейший от�

клик: на Владимира Вольфо�

вича ходят как на шоу. По�
этому площадь была запру�

жена людьми и милицией.

Как выяснилось, вступить
в ЛДПР совсем не сложно. До�

статочно на месте заполнить

анкету и получить партийный
билет. Вступительных взносов

платить не надо: как было за�

явлено, Жириновский денег у
народа не берет.

Об этом на площади гро�

могласно заявил сам лидер
ЛДПР. По его словам, даже

свою зарплату он до копейки

раздает нуждающимся. «А
нам дадут?» � живо поинтере�

совались из толпы. «Получите,

получите» � отозвался Влади�
мир Вольфович между призы�

вами ко всем безработных

ехать в Москву, где он им пре�
доставит временную работу и

жилье.

Этот призыв большого эн�
тузиазма у публики не вызвал,

и лидер бодро приступил к

оказанию материальной по�
мощи. Он достал две толстые

пачки 50�рублевых купюр, и,

вместе со своими помощника�
ми, принялся раздавать день�

ги всем желающим прямо со

сцены.
Нуждающимися оказа�

лись большая часть собрав�

шихся. Милицейский кордон
был смят. По прыткости нуж�

дающихся обошли только

фоторепортеры. В итоге
«партийная касса» похудела

за считанные минуты.

Найденная корреспон�
дентами газеты банковская

упаковка одной из пачек сви�

детельствовала о том, что в
этот день Жириновский отдал

народу 10 тыс.  рублей (по 50

рублей в руки).

Передел
собственности

на «Большевике»
Для новокузнецкой шах�

ты «Большевик» наступили не

самые лучшие времена: идет

передел собственности. Ак�
ционерам шахты предлагают

продать ценные бумаги.

Шахтеры беспокоятся (а
это 800 человек), как бы из�

за конфликта между дирекци�

ей предприятия и ООО «Хол�
динг «Сибуглемет» за право

владения акциями «Больше�

вика», им не пришлось остать�
ся без работы.

По мнению специалистов,
шахта работает стабильно и
эффективно. Здесь своевре�
менно выплачивается зара�
ботная плата, ее уровень �
один из самых высоких сре�
ди предприятий угольной от�
расли и составляет в среднем
свыше десяти тысяч рублей в
месяц.

Губернатор потребовал
от противоборствующих сто�
рон (шахта «Большевик» �
М.И.Рыженков, А.Г.Смоляни�
нов, (во вторник стало  извес�
тно, что он погиб в авиакатас�
трофе), А.А.Казанцев и хол�
динг � А.Г.Скуров, В.П.Бухти�
яров, А.Ф.Щукин) не втяги�
вать в конфликт коллектив и
ветеранов шахты, а направить
все усилия, в первую очередь,
на дальнейшее развитие
предприятия.

Началась
процедура

согласования
энерготарифов

на 2004 год
      9 июля в Москве состо�

ялось совещание по вопросу
подготовки проекта постанов�
ления Правительства Россий�
ской Федерации по предель�
ным уровням тарифов на
электрическую и тепловую
энергию для потребителей
Кемеровской области на 2004
год. В совещании приняли
участие представители руко�
водства ОАО «Кузбассэнер�
го», Федеральной энергети�
ческой комиссии и Региональ�
ной энергетической комиссии
Кемеровской области. Уже в
июле ФЭК России должна
внести в Правительство выше�
названный документ на утвер�
ждение.
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Закрыли одну фирму
однодневку при «Кузбассразрезугле», уводившую из
области миллиардные налоги. Тут же открыли другую...

Из обзора эстонской
прессы, опубликованного не�
котрое время назад инфор�
магентством REGNUM, стало
известно, что одна из круп�
нейших угольных компаний
страны «Кузбассразрезу�
голь» (КРУ) участвует в стро�
ительстве угольного терми�
нала в Таллинском порту. На
первый взгляд, в этом нет ни�
чего удивительного. Однако
ранее � опасаясь противоре�
чий с политикой правитель�
ства максимального перено�
са российского транзита в
российские же порты � «Куз�
бассразрезуголь» всячески
опровергал свою причаст�
ность к строительству терми�
нала, а в российской печати
сведения о проекте проходят
в качестве «неподтвержден�
ной информации» или «нео�
фициальных данных». По�
этому теперь заявления ис�
полнительного директора эс�
тонской Ассоциации транзи�
та Андруса Куусмана о про�
екте российского терминала
в Таллине как деле решенном
воспринимаются уже совсем
в ином свете.

Андрус Куусман загово�
рил об успехах эстонского
транзита в 2002 году: «Что
касается транзита, то минув�
ший год был весьма успеш�
ным . Таллинский порт значи�
тельно вырос. Порт в течение
прошлого года принял очень
крупные инвестиционные ре�
шения. Во�первых, по строи�
тельству угольного термина�
ла (совместный проект с
«Кузбассразрезуголь»), ко�
торый уже в 2005 году дол�
жен войти в строй и быть го�
товым перевезти миллионы
тонн угля» («Бизнес�среда».
Эстония).

Первые сведения о нача�
ле строительства угольного
терминала для обслуживания
«Кузбассразрезугля» появ�
ляются в октябре 2002 года.
«Коммерсант» (КУЗБАС�
СКИЙ УГОЛЬ УПЛЫВЕТ ИЗ
ТАЛЛИНА. 2.10.2002) сооб�
щил, что строить угольный
терминал в Таллинском пор�
ту Мууга будет специально
созданная для этой цели ком�
пания�оператор Coal
Terminal, с которой вечером
30 сентября администрация
Таллинского порта подписа�
ла соответствующее согла�
шение: «Проектная мощ�
ность всего комплекса � 5
млн. т. Основным клиентом
названа российская компа�
ния «Кузбассразрезуголь»,
контролируемая Уральской
горно�металлургической
компанией . В неофициаль�
ных комментариях специали�
сты Таллинского порта заяв�
ляют, что через резидента в
Эстонии (имеется в виду АО
Coal Terminal � Ъ) российские
компании вложат в проект
собственные средства». Вме�
сте с тем, отмечает «Коммер�
сант» (2.10.2002): «Замести�
тель генерального директора
торгового дома «Кузбас�
сразрезуголь» Дмитрий Но�
сов заявил «Ъ», что его ком�
пания расценивает маршрут
экспорта угля через Эстонию
как самый сложный, и ин�
формацию об участии КРУ в
проекте опроверг». Эстонс�
кая сторона опровергать за�
ведомо достоверную инфор�
мацию не спешила. Более
того � «Деловые ведомости»
(2002 � ГОД ПОХИЩЕНИЯ
ЕВРОПЫ. Таллин.
18.12.2002) строительство
угольного терминала считают
одним из важнейших собы�
тий прошедшего года для Эс�
тонии: «Таллиннский порт и
фирма Coal Terminal AS под�
писали договор о строитель�
стве угольного терминала на
общую сумму примерно 1
млрд. крон. За Coal Terminal
просматривается российская
фирма Rosco, тесно связан�
ная с концерном «Кузбас�
сразрезуголь». Если все сла�

дится, Таллинн превратится в
один из крупнейших на Бал�
тике пунктов перевалки угля».
Из другой публикации эстон�
ских «Деловых ведомостей»
(УГОЛЬНОЕ БУДУЩЕЕ ЭС�
ТОНСКИХ ПОРТОВ.
2.10.2002) можно узнать о
примерных объемах инвести�
ций: «Компания Tallinna
Sadam (Таллинский порт) 30
сентября подписала с фирмой
Coal Terminal AS договор о
строительстве в порту Мууга
угольного терминала, рассчи�
танного на перевалку 5 мил�
лионов тонн угля в год. Порт
вложит в создание причалов
и площадок около 600 млн.
крон ($37,5 млн), его партнер
� 350 млн. крон в строитель�
ство суперструктуры».

Внятного ответа на воп�
рос, почему «Кузбассразре�
зуголь» не афиширует своего
участия в строительстве Тал�
линского угольного термина�
ла, в прессе так и не дано.
Куда более открыто идет об�
суждение постройки при уча�
стии КРУ еще одного уголь�
ного терминала � порта в Усть�
Луге (Ленобласть). Ирония
как раз в том и заключается,
что изначально порт в Усть�
Луге планировался для устра�
нения «зависимости стратеги�
ческого экспорта от услуг
портов стран Балтии». «Чем
быстрее здесь заработает
угольный терминал, тем ско�
рее Россия перестанет тер�
петь убытки от транзита твер�
дого топлива через Ригу и
Таллин» �, заявлял Виктор
Калюжный – в 1999 году ми�
нистр топлива и энергетики
России. Строительство порта
в Усть�Луге стало одним из
главных начинаний Вадима
Густова. После избрания на
пост губернатора Ленобласти
в 1996 году он заявил: «Осно�
вой же реформ в области ста�
нет строительство портов ...
Россия получит огромную вы�
году, отправляя уголь через
свои, а не через чужие пор�
ты». 3 июля 2003 на страни�
цах «Парламентской газеты»
Густов вспоминает былое:
«Когда я был губернатором
Ленинградской области, сде�
лали подсчеты: полтора мил�
лиарда долларов как мини�
мум не получает бюджет Рос�
сии и Ленинградской области,
нелогично». Строительство
угольного порта � в Усть�Луге
отдельная история и логично�
го в ней мало. Совсем недав�
но в многолетней стройке
угольного терминала в Усть�
Луге случилось знаменатель�
но событие, о чем и сообща�
ют «Санкт�Петербургские ве�
домости» (1.7.2003): «В жиз�
ни таможенного поста Усть�
Лужский произошло важное
событие: состоялось оформ�
ление не совсем обычного
для нашего региона груза � эк�
спортного угля. Началась
коммерческая эксплуатация
первой очереди угольного
терминала морского торгово�
го порта «Усть�Луга». Первый
пусковой комплекс угольного
терминала, способный обес�
печить отправку через терми�
нал до 1 млн. тонн угля в год,
приступил к регулярному при�
ему и перевалке продукции».

По мнению газеты «Дело�
вой Петербург» (3.10.2002)
именно «конфликт и затяги�
вание сроков строительства
порта в Усть�Луге привели к
появлению альтернативного
проекта угольного терминала
в эстонском порту города
Таллина мощностью 5 млн.
тонн в год». Издание также
отмечало, что угольный тер�
минал в эстонском порту «мо�
жет стать главным конкурен�
том Усть�Лужского комплек�
са». Подобного рода предос�
тережений в российской
прессе можно набрать боль�
ше десятка. С другой сторо�
ны, эстонская пресса считает,
что даже если терминал в
Усть�Луге в 2003 году сможет

пропустить до 4 миллионов
тонн угля, «этого для ны�
нешних российских объе�
мов экспорта совершенно
недостаточно. Угольной
промышленности России
новые портовые мощности
на Балтике нужны как воз�
дух», � писали («Деловые ве�
домости». Таллин.
2.10.2002)

Известно, что «Кузбас�
сразрезуголь» � один из ли�
деров среди российских эк�
спортеров угля и объемы эк�
спорт намерен только нара�
щивать.

«Русский фокус» (ИГРА
С УГЛЕМ. 3.3.2003) попы�
тался «разобраться в хит�
росплетениях отечественно�
го рынка угля»: «Если ве�
рить статистике, экспортные
пути российского угля меня�
ются постоянно. По словам
Александра Целько, началь�
ника Западно�Сибирской
железной дороги, в 2001 г.
основными направлениями
экспортных перевозок по
Запсибу были Великобрита�
ния и Турция. В 2002 г. глав�
ным зарубежным получате�
лем угля стал Кипр. Это под�
тверждают и таможенные
отчеты. В первой половине
прошлого года кипрские
компании купили 15, 9 млн.
т. российского угля. Отече�
ственный уголь пользуется
неизменным спросом и на
Виргинских островах и в Ли�
ване. Можно подивиться
любви столь теплых и экзо�
тических стран к нашему
угольку. Но только если за�
быть о том, что все это оф�
фшорные зоны, т. е. реаль�
ные Tax�free».

«Континент Сибирь»
(Новосибирск. 21.12.2001)
сообщил, что «по подсчетам
налоговых органов Кузбас�
са, из�за посреднических
фирм, зарегистрированных
в свободных экономических
зонах, бюджет Кемеровской
области ежегодно теряет
более миллиарда рублей».
В беседе с корреспонден�
том «Континент Сибирь» на�
чальник управления ФСНП
по Кемеровской области
Максим Бешенцев, впослед�
ствии сохранявший за собой
названную должность до 1
июля 2003 года, привел сле�
дующий пример: «В теку�
щем году (2001) УФСНП со�
вместно с налоговой инспек�
цией проверило посредни�
ческую фирму «Кузбасские
угли», зарегистрированную
в ЭЭР «Алтай». Эта структу�
ра работала непосредствен�
но с объединением «Кузбас�
сразрезуголь», вернее, с
Торговым домом «Сибирс�
кий уголь», осуществляв�
шим все сделки с сырьем,
добываемым на разрезах
объединения. По сути, фир�
ма «Кузбасские угли» � это
один кабинет, арендован�
ный в здании «Кузбассраз�
резугля», два сотрудника и
счет, через который прохо�
дили деньги. В этой фирме
проходила первая наценка
товара, далее уголь уходил
по адресу другой фирмы,
зарегистрированной в офф�
шорной зоне Калмыкии, и
уже там продавался по ры�
ночной цене. Совместной
проверкой была установле�
на неуплата налогов на сум�
му 1 млрд. 230 млн. рублей.
Возместить этот ущерб
практически невозможно,
так как собственного иму�
щества, которое можно про�
дать в счет покрытия долгов,
у «Кузбасских углей» нет.
Фирма была ликвидирова�
на, но почти сразу же заре�
гистрирована другая, со
схожим названием � «Куз�
басский уголь», которая
сейчас занимается тем же,
чем и ее предшественница».

(По материалам прессы,
NewSpb.RU.)

НАРОДНЫЙ КАРМАН

В Анжеро�Судженске про�

шел праздник северного микро�

района «От всей души».

             * * *

В знаменитом Шушенском

прошел первый международный

фестиваль этнических культур

Саяно�Алтая «Саянское кольцо»

               * * *

В Междуреченске заканчива�

ется тестирование электронной

автоматической телефонной

станции на 50 номеров в посёлке

Улус, а в посёлок Усинский про�

кладывается кабель на 30 пар

для осуществления проводной

телефонной связи.

             * * *

Департамент лицензирова�

ния с мая организовал «горя�

чую линия» по сбору информа�

ции от населения о фактах не�

законной продажи этилового

спита, алкогольной и спиртосо�

держащей продукции.

            * * *

Свыше 46 миллионов руб�

лей составляет долг ряда пред�

приятий Прокопьевска в терри�

ториальный фонд обязательно�

го медицинского страхования с

начала года.

             * * *

В юргинском парке имени

Пушкина открылся новый оздо�

ровительно�развлекательный

комплекс «Детское веселье».

               * * *

Город Таштагол четыре

года подряд занимает одно из

ведущих мест в Кузбассе по ох�

вату детей летними формами

отдыха.

            * * *

13 июля отпраздновали

День работников российской

почты. Поздравляем! Ведь луч�

ше поздно, чем никогда.

Не хлебные копейки считать
Уважаемые читатели!

Сделали мы этот номер. Принесли в издательство «Ле�
топись» � а там говорят, мол, идите восвояси � «сверху
сильно давили»... Скоро выборы. Горячие головы полага�
ют, что такие газеты, как наша, просуществуют пример�
но до ноября. С чем вас и поздравляем, дорогие земляки.
Вас не тошнит от этого режима? Если да, то вы ответьте
ИМ подпиской на «Российский репортер». Если нет... Бу�
дет, будет тошнить � не вас, так ваших детей.

Этот намер переделывали под технические условия но�
вой типографии в срочном порядке. Формат страницы
теперь немного меньше, поэтому пришлось кое�где умень�
шить шрифт.  Так что не взыщите, если увидите огрехи. В
дальнейшем все встанет на свои места.

                                                                              Редакция.

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Несколько месяцев тому
назад одна из подконтроль�
ных областных газет опубли�
ковала гневный пасквиль
штатного «соловья» под на�
званием «Партия лицемеров»
� о деятельности одной
партии. Я принадлежу другой
партии и ту, оболганную и оп�
леванную областной газетой,
защищать не хочу – они и
сами с усами. Но вот что в
связи с той давней публика�
цией приходит на ум. А ведь
более лицемерной партии,
чем «Единая Россия», имену�
емая себя «партией власти»,
в нашей стране сегодня труд�
но сыскать. Это видно уже из
программных документов
этого «монстра».

Собственно, «Единая
Россия» настоящей, полной
программы не имеет. Из док�
лада на II съезде председате�
ля высшего совета «ЕР» Бо�
риса Грызлова следует, что
партия якобы берет на себя
ответственность  ни много, ни
мало за процветание нашей
страны и достойную жизнь
наших сограждан. Далее док�
ладчик утверждал, что это
касается не всей нашей нации
в целом, а только некоторо�
го большинства российского
народа, которое сплотилось
вокруг президента Российс�
кой Федерации Владимира
Путина и его правительства.

И это идет от партии, ко�
торая якобы призывает к
объединению и сплочению
нации. Выходит, все эти раз�
говоры о сплочении и т.п. –
обыкновенная предвыборная
говорильня? На самом же
деле, как видим, «единорос�
сы» делят людей на одобря�
ющих и на не одобряющих
политику Путина. То есть на
первосортных и второсорт�
ных. Первых, одобряющих,

будут защищать и оберегать.
А других, которые по числен�
ности составляют 60�70% об�
щества? Неужели притяснять
и третировать? Или им просто
оставят свободу ждать выпол�
нения обещанного «едино�
россами»?

Известно, чем закончи�
лось когда�то в Германии вы�
деление из общей массы лю�
дей, состоящих в одной
партии...

Но «Единая Россия» пло�
хо усваивает исторические
уроки. Иначе так, как она ра�
ботала в последнее время в
Госдуме, она бы работать себе
не позволила. Потому что это
– работа против своего наро�
да.

Об это говорят следую�
щие итоги:

� утвержден Трудовой ко�
декс, согласно которому
были отменены принципиаль�
ные права трудящихся;

� принять закон о банкрот�
стве, позволяющий грабить
то, что осталось еще не ограб�
ленным в ходе чубайсовской
приватизации;

� принят закон об оборо�
те земель сельскохозяйствен�
ного назначения, открываю�
щий дорогу войне на меже;

� принят закон о пенсион�
ной реформе, поставивший
под удар миллионы людей,
чьим трудом и потом создава�
лись нынешние национальные
достояния России;

� закон о валютном регу�
лировании и валютном конт�
роле, дающий невиданный
простор утечки капиталов из
России;

� закон о федеральном
бюджете на 2003 год, лишив�
ший военных и ветеранов
льгот, бюджетников – надеж�
ды на достойное увеличение
заработной платы, армию �

элементарного обновления
вооружений;

� принят закон о вводе в
жизнь грабительской рефор�
мы жилищно�коммунального
хозяйства.

Кстати, коммунисты и аг�
рарии единогласно голосова�
ли против принятия всех этих
законов.

Наглое двуличие партии
«Единая Россия» проявилось,
когда функционеры этой
партии привозили на автобу�
сах снятых с занятий студен�
тов с голубыми флажками на
демонстрацию против граби�
тельской реформы ЖКХ. Од�
нако полезно вспомнить то,
что за закон, вводящий в дей�
ствие эту самую грабительс�
кую реформу в жизнь, в Гос�
думе проголосовало 98% де�
путатов�сторонников «Единой
России» и их полностью под�
держал «Союз правых сил».

В настоящее время «Еди�
ная Россия» занята популист�
скими мероприятиями и про�
пагандой своего манифеста
«Путь национального успеха»
как среди членов партии, так
и среди избирателей. Факти�
чески с этим документом
партия власти идет на выборы.
Наша задача показать лжи�
вость и пагубность идей
«партии власти», так как мно�
гие мероприятия подаются с
привлекательной оберткой.
Еще бы! По примеру Кузбасса
можно проследить, какой на
этой брошен административ�
ный ресурс!

То, что «Единая Россия»
своим манифестом фактичес�
ки разоблачает нынешний ре�
жим. Ведь в нем признается
«провал политических ре�
форм, раскол общества на бо�
гатых и бедных, разочаровав�
шихся и неверие в обществе».
В бумаге этой много деклара�

Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003Выборы�2003

Рекордсмены  по лицемерию
тивности и просто пустоз�
вонства, но здесь же ставит�
ся задача «обеспечить насе�
лению достаток, хорошее
вознаграждение каждому
по труду, уровень высших
мировых стандартов каче�
ства жизни» и даже «социа�
листический импульс спра�
ведливости». А сколько
бахвальства и наглости, ког�
да делают заявление: дес�
кать, есть такая партия, спо�
собная вывести страну из ту�
пика. Не для того ли загна�
ли страну в тупик, чтобы по�
том бахвалиться знанием
выхода оттуда...

Манифест партии «Еди�
ная Россия» не отвечает на
коренной основополагаю�
щий вопрос: в чьих руках
собственность? Об этом ни
слова. Как ни слова в нем не
сказано о таких язвах режи�
ма, как безработица, плат�
ность образования и здра�
воохранения.

Признавая в своем ма�
нифесте бедственное поло�
жение пенсионеров, ветера�
нов, инвалидов как «позор
страны», представители
партии «Единая Россия» в
Госдуме настойчиво доби�
ваются отмены социальных
гарантий и льгот для этой
категории людей, протаски�
вая закон фактически об от�
мене 50% скидки за жилье
и коммунальные услуги. А
чего стоит лишение налого�
вых льгот предприятий ин�
валидов...

Вся идеология партии
«Единая Россия» зиждется
на сохранении существующе�
го «строя», в основе которо�
го лежит владение крупной
собственностью олигархами,
региональными «князьками»
и их «слугами», разделение
людей на первосортных и
второсортных.

С.И. ФИЛИМОНОВА,
первый секретарь Ново�

кузнецкого ГК КПРФ, депу�
тат городского Совета.

«Партия  власти» проговорилась о провале реформ  Путина

А.К.: Знаете, Андрей, с
тех пор, как с нашего телеви�
дения ушли такие яркие лич�
ности как Александр, Ста�
нислав, Светлана, Наталья,
вы, пожалуй,  и остались са�
мой яркой личностью. Как
говорится, и ростом и ли�
цом…

А.А.: Во�первых, они не
сами ушли, а с нашей помо�
щью. Не те были люди, не те.
Ну, представьте, им говорят:
сегодня покажите сюжет про
то, как наш губернатор вру�
чает ключи от автомобилей
нашим дорогим ветеранам,
инвалидам. Уже и операторы
поработали, сняли все, а они
молча идут в эфир и показы�
вают какую�то, неизвестно
откуда взятую, картинку про
то, что в глухом углу живет
семья инвалидов, про кото�
рых все забыли, которые
прозябают в нищете, даже
пенсию вовремя не получа�
ют, а, получив, не могут ку�
пить хлеба, потому что мага�
зин в соседней деревне за
пять верст.

Вы скажете – это плохо,
я соглашусь. Но это же не ти�
пично для нас сегодня, ког�
да губернатор проявляет по�
вседневную заботу о сирых и
убогих. Да, он, может, и не
знает об этих, которые в глу�
хомани. Короче, терпели мы,
терпели, да и попросили на�

С этого номера мы открываем новую рубрику: «Из�
вестные люди». Первым гостем у нас стал Андрей Алек�
сеев – известный телевизионный ведущий, он занима�
ет высокий пост на нашем региональном телевидении,
его знает каждый житель области. Интервью у нашего
героя взял Антон Кобякин.

ших «ярких» подыскивать
другие места.

А.К.: Хорошо, вам виднее.
Но я настаиваю, что сегодня в
электронных СМИ вы самая
яркая личность, а в газетной
журналистике – это Паслен
Поповский. Вы согласны? Он,
кстати, будет героем нашей
следующей публикации.

А.А.: Да, конечно. Только
трудно и ему, и мне работать
сегодня. Коллеги чего�то ко�
сятся, былые товарищи при
встречах отворачиваются.
Видно, задевает их наша изве�
стность…

А.К.: Ну, знаете… Кое�кто
вас зовет даже иудами…

А.А.: Знаю, конечно, толь�
ко дураки они все. Иуда�то за
тридцать сребреников про�
дался…

А.К.: И что?
А.А.: Да так, ничего…
А.К.: Хорошо. Давайте по�

говорим о ваших предпочте�
ниях. Вот, к примеру, лет де�
сять назад вы были ярым де�
мократом, а теперь ругаете и
демократов, и коммунистов.
Вам�то что ближе?

А.А.: Знаете, мне все рав�
но. Вот, скажем, указал губер�
натор на Рамазанова и сказал,
что он хороший, близкий ему
по взглядам человек, необхо�
димый в его команде. А на
Иванова показал, что тот ни�
какой, он ему не нужен со�

всем. Ну и мы начинаем рабо�
ту, чтоб, значит, избиратель не
ошибся. Он же, избиратель�то,
не соображает, ему разжевать
нужно.

А.К.: Вы, кстати, разжевы�
ваете очень хорошо. Сразу
припоминается, как некоторое
время назад Доренко на цент�
ральном телевидении разже�
вывал про Лужкова и Прима�
кова. Правда, ничего, что он
про них «жевал», в послед�
ствии не подтвердилось, но –
сработало.

А.А.: Вот я и говорю…
А.К.: То есть можно госпо�

дина Доренко назвать вашим
учителем?

А.А.: Насчет учителя гром�
ко сказано, мы и сами не лы�
ком шиты, но в некотором
роде…

А.К.: Но это же называет�
ся нынче новомодным словом
«черный пиар».

А.А.: А вы что же хотите,
чтобы справедливость без это�
го восторжествовала?

А.К.: Я думал, что избира�
тель должен сам выбирать…

А.А.: Я ж вам говорил про
избирателей.  Бестолковые
они.

А.К.: Хорошо. Я думаю,
что читатели нашей газеты из
этой беседы почерпнут много
информации. Последний воп�
рос: у вас есть семья?

А.А.: Да, у меня есть се�
мья: супруга и двое взрослых
детей. Оба студенты.

А.К.: Они, видимо, восхи�
щаются вами и гордятся?

А.А.: Да�а… Да.
А.К.: Как�то неуверенно

вы это сказали.

ОСТРЫМ ПЕРОМ

«Мы с губернатором
плохого не сварим...»Роман Абрамович уводит

бизнес из России?
Хозяин Чукотки, олигарх Роман Абрамович распро�

дает свое имущество и, по мнению издания «Газета»,
собирается оставить Россию. Теперь Абрамович наме�
рен продать свою 50�процентную долю в холдинге
«Русский алюминий». Ранее он избавился от принад�
лежащей ему компании «Сибнефть» и заявил о наме�
рении выйти из состава учредителей холдинга «Русп�
ромавто».

Если «Русал» будет продан, у Абрамовича не оста�
нется крупной собственности в России.

Оборот компании немного не дотягивает до 4 мил�
лиардов долларов. Чистую прибыль «Русал» не пока�
зывает. Но как полагают аналитики, она составляет от
1 до 1,3 миллиарда долларов. Стоимость всей компа�
нии не меньше 6 миллиардов долларов. То есть доля
Абрамовича может стоить 3 миллиарда долларов.

Потенциальными покупателями, как предполагает
«Газета», могут стать председатель правления ТНК Вик�
тор Вексельберг и сам Олег Дерипаска. Последний как
владелец пакета акций компании имеет право на пер�
воочередной выкуп.

Одним из возможных покупателей, как считают
аналитики российских изданий, может стать и сам
ЮКОС. Как сообщал интернет�сайт vlasti.net, ЮКОС
планирует привлечь заемные средства в размере не
более трех миллиардов долларов на срок не более трех
лет по ставке до 15% годовых, либо выпустить соб�
ственные беспроцентные векселя на ту же сумму, а это
именно та сумма, в которую оценивается пакет акций
«Русала», принадлежащий Абрамовичу.

Как известно, ЮКОС уже приобрел у Абрамовича
нефтяную компанию «Сибнефть». По данным ежед�
невной американской газеты Financial Times, на пер�
вом этапе компания Ходорковского выкупит 20 про�
центов акций «Сибнефти» за 3 миллиарда долларов, а
затем до конца 2003 года получит еще 80 процентов
акций. После этого акционеры «Сибнефти» (за выче�
том Абрамовича) станут владельцами максимум 29 про�
центов акций объединенной компании (о передрягах
«Юкоса» на стр.9).

(По материалам прессы.)

ИНВЕСТОРАМ  НА  ЗАМЕТКУ

14.07.03. Кемерово, площадь Советов. Миг истории.
За спиной «вождя мирового пролетариата», лицом � к
нынешним «вождям».              (Фото В. Фоминского.)

В конкурсе принимают
участие сотрудники дорожно�
патрульной службы из 78 ре�
гионов России. Инспекторы
уже стали лучшими у себя
дома, пройдя испытания от�
борочных туров. Теперь в сто�
лице Кузбасса они будут бо�
роться за призовые места уже
на федеральном уровне. На
соревнования представлены
не только центральные реги�
оны страны, есть здесь и инс�
пекторы из Адыгеи, Осетии,
Дагестана, Чечни. На состояв�
шемся торжественном откры�
тии губернатор области Аман
Тулеев отметил, что для Куз�
басса особенно почетно при�
нимать участников конкурса
всероссийского масштаба,
тем более в год 60�летия Ке�
меровской области.

Чтобы избежать пред�
взятости мнения судей, все
участники обезличены: они
соревнуются под присво�
енными им номерами.  А
испытания участникам при�
дется пройти нелегкие, они
должны будут показать вы�
сокую подготовку сразу в
нескольких  областях :
стрельбе,  боевой,  физи�

 Всероссийская поверка:
можешь  ли ты работать

на дороге?
14 июля в Кемерово стартовал заключительный

этап 5
го Всероссийского конкурса на звание
«Лучший инспектор ДПС ГИБДД»

ческой, медицинской, слу�
жебной подготовке.

Самым сложным и ответ�
ственным для многих станет,
пожалуй, управление транс�
портным средством. Участни�
кам предложено показать
свое мастерство не только на
традиционном легковом авто�
мобиле, но и на тяжелом гру�
зовом «КАМАЗе» и не менее
легком мотоцикле. Проехать
между установленными барь�
ерами, заехать в гараж, заб�
рать кольцо, не выходя из
движущегося автомобиля –
вот такие замысловатые зада�
ния выполняли во вторник
участники на  взлетном поле
кемеровского аэродрома.

По словам самих участни�
ков, проведение подобных
конкурсов необходимо. И
дело не только в желании по�
лучить заветный приз  (побе�
дители получат автомобили
«ВАЗ» 10�й, 9�й и 5�й моде�
лей), но еще и в желании по�
казать и доказать высокий
профессиональный уровень
дорожно�транспортной служ�
бы России.

Наталья ВЕРЧАСОВА.

А.А.: У нас прекрасные
отношения, но последнее
время они стали вопросы
странные задавать. В инсти�
тутах наслушаются всякого,
потом: «Папа, ты почему
этого Иванова ругаешь, вся�
кие гадости про него рас�
сказываешь?» Ну, как им
объяснить, что это работа
моя…

А.К.: Гадости говорить?
А.А.: Ну вот и вы за то

же. Да я того Иванова, к
примеру, знать не знаю, да
и знать не хочу. Мне мате�
риалы из пресс�службы
пришлют, я и говорю.

А.К.: Из какой пресс�
службы?

А.А.: Вам не понятно, из
какой? Из той самой, где
всякая эта избирательная
каша варится. Так вот это и
есть моя работа.

А.К.: Но вы же творчес�
кий работник, журналист…

А.А.: А жить на что? Де�
тей вот учить?   Время сей�
час такое, не до творчества.

А.К.: Вы, наверное, за�
хотите пожелать что�то лю�
дям, читателям?

А.А.: С удовольствием.
Первое, конечно, здоровье.
И чтоб люди слушали и пра�
вильно понимали те советы,
которые мы даем. Мы с гу�
бернатором плохого не сва�
рим...

Записал
Юрий ПЫЛЬ,

руководитель областно�
го отделения политической
партии «Яблоко».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Живут в этом доме впол�
не обычные люди. Не столо�
начальники. Не «новые рус�
ские». Не сынки�дочки столо�
начальников... А посему по�
сланники «Строительно�мон�
тажного поезда № 709» За�
падно�Сибирской железной
дороги не церемонились и
вмиг устранили «препят�
ствие» на пути «великой»
стройки.

Кстати сказать, прокура�
турой Кемеровской области
установлено, что подготови�
тельные работы и строитель�
ство дороги велось без разре�
шения органов Госархстрой�
надзора России. И что же? До
сих пор никто не наказан.
Лишь 4 июня 2003 года инс�
пекцией Госархстройнадзора
России по г. Кемерово строи�
тельно�монтажные работы,
проводимые СМП № 709, при�
остановлены до получения в
установленном порядке раз�
решения на проведение этих
работ.

Но работы проведены
еще в 2001 году, дом обкопан
со всех сторон, а магистраль
упирается в окна жилого
дома. Из�за нарушения фун�
дамента его перекосило, он
ежедневно трещит по швам,
дает усадку и в любой момент
может рухнуть. А проживают
здесь две семьи с малолетни�
ми детьми.

Строить многоэтажный
жилой дом рядом с частным
по Мостовой, 59 «а», начали
более трех лет назад. Когда
вбивали сваи, в доме громы�
хало так, что перебилась вся
посуда, осыпалась штукатур�
ка.

� Не представляете, как
было страшно, когда над кры�
шей нашего дома «пролета�
ли» бетонные плиты, � с горе�
чью вспоминает жительница
дома по Мостовой, 59 «а»,
Лариса Щеглова. � В то время
я и моя сестра Ольга Логино�
ва были в декретных отпус�
ках. От шума стройки наши
малыши беспрестанно плака�
ли. У нас было впечатление,
что вот�вот плита сорвется и
рухнет на нас. А позже чуть
было не случилась беда. На 8�
е Марта 2001 года рабочие
забыли закрепить колеса
строительного крана. Был
жуткий скрежет, когда кран
по рельсам водило то в одну,
то в другую сторону. А затем
он по счастливой случайнос�
ти рухнул не на дом, а рядом
� на бетонные плиты. Тот день
мы считаем нашим вторым
рождением.

И
 даже это обстоя
тельство, несмотря
на неоднократные

жалобы двух семейств в раз�
ные инстанции, не вызвало
никаких действий со стороны
руководителей стройки, ра�
ботников прокуратуры. Как
осталось на бумаге и распоря�
жение главы города от 7 мар�
та 2000 года, в котором гово�
рилось, что участки по улицам
Мостовой и Телеграфной не�
обходимо изъять в связи со
строительством жилого дома
№ 8 в квартале № 52 Заводс�
кого района, а жилые дома на
этих участках снести. Жиль�
цам снесенных частных домов

должно было предоставить
жилье и соответствующие
компенсации Кузбасское от�
деление Западно�Сибирской
железной дороги МПС РФ.

Подписать�то мэр распо�
ряжение подписал, а вот поза�
ботиться о его выполнении...
Бумага так и осталась бума�
гой. Не мэрское, видимо, это
дело следить за тем, как по�
ступают с немэрскими детьми.

Что оставалось жителям

частных домов, попавших в
зону нового строительства?

Те, кто мог, стали обращать�

ся с исками в суд на Кузбас�
ское отделение. Надо ли гово�

рить, сколько здоровья, сил и

энергии отняла тяжба у несча�
стных людей. Одним из них

повезло – они уже по реше�

ниям суда живут в новых квар�
тирах, другие продолжают

мучиться в своих покосивших�

ся избах. Потому как, пока суд
да дело, в Кузбасском отделе�

нии произошла реорганиза�

ция.
Как известно, 22 февраля

2001 года МПС России лишил

Кузбасское отделение Запад�
но�Сибирской железной до�

роги статуса самостоятельно�

го государственного унитар�
ного предприятия. С тех пор

это – филиал новосибирцев.

По самым смелым допущени�
ям, эта заурядная реорганиза�

ция не могла и не должна

была, конечно же, пагубно от�

разиться на судьбе и без того

обиженных людей.
Но – отразилась. После

реорганизации руководители
Кузбасского отделения пове�
ли себя так, как будто отныне
с них взятки гладки. Феде�
ральное ГУП «Западно�Си�
бирская железная дорога»
стало правопреемником всех
прав и обязанностей бывшего
кузбасского ГУП? Вот повез�
ло�то кемеровским железно�
дорожным начальникам!
Строительство затеяли, распо�
ряжение главы города не вы�
полнили, права людей нару�
шили, наплевали всем в душу
� и спят себе теперь спокойно,
и голова ни о чем не болит.

Т
ем временем семьи
Щегловых и Логино
вых пытаются отсто�

ять свои попранные права че�
рез суд. Вроде как и отстояли,
но пока  что на бумаге. Феде�
ральный суд Центрального
района  Кемерова еще в нояб�
ре 2002 года вынес решение о
предоставлении этим семьям
благоустроенных квартир в
черте города. Обязал сделать
это Западно�Сибирскую же�
лезную дорогу  и выплатить
истцам по три тысячи рублей в
возмещение расходов на ад�
воката.

Но не зря говорят: желез�
ная дорога – это государство
в государстве. Ни то, ни дру�
гое руководители федераль�
ного ГУП не сделали, несмот�
ря на требования судебного
пристава. Неужели наши при�
ставы столь бессильны? Куда
девалось их хваленая сме�
лость, которую они проявля�
ют, когда дело касается, к при�
меру, исков обладминистра�
ции? Или все дело как раз в
том, что речь  идет о исках не
в пользу области, а в пользу
«простых» граждан? Не сто�

шение суда о пре�
доставлении нам
жилья есть, но
оно нам выходит
боком. У нас безвыход�
ная ситуация. Надеемся на
Ваше вмешательство».

Этот крик души не нашел
отклика у чиновников. Не сто�
лоначальники. Не сынки�доч�
ки... Вскоре последовал рав�
нодушный ответ�отписка от
председателя комитета по
жилищным вопросам админи�
страции Кемерова Е.М.Вох�
миной. В письме сообщалось:
«Распоряжением админист�
рации г. Кемерово от
07.03.2000   года № 454 обя�
занность по предоставлению
другого жилого помещения
гражданам взамен сносимых,
в связи со строительством жи�
лого дома, возложена на
«Кузбасское отделение За�
падно�Сибирской железной
дороги». После его реоргани�
зации  ФГУП «Западно�Си�
бирская железная дорога»
является  правопреемником
всех прав и обязанностей ре�
организованного предприя�
тия. Следовательно, данное
предприятие обязано предос�
тавлять другое жилое помеще�
ние взамен сносимых. На ад�
министрацию г. Кемерово та�
кая обязанность не возложе�
на».

А где ж вы были господа�

чиновни�
ки, когда

распоряже�
ние в течение

года никто и не
п о � думал исполнить?
Не ваша ли это ошибка?
Ведь прежде чем начать вби�
вать сваи, нужно было жиль�
цов переселить в благоустро�
енные квартиры с выплатой
компенсаций за дома и зе�
мельные участки. Кто ответит
за беззаконие, за страдания
людей?

И ответит  ли? Этот вопрос

мучает сильнее всего... Дело

ведь не в железной дороге, не
в бездушных, опустившихся

ее начальниках. Любителей

испортить чужую жизнь что�
то не убывает. Как бы не на�

оборот. Псевдорынок вырас�

тил таких нравственных мон�
стров, что оторопь берет. В

этих почти «фронтовых» ус�

ловиях большую роль играет
то, как воспринимают власти

предержащие «пакости», ко�

торые отдельные чины творят
«простым» людям.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

От редакции. Как уже со�
общалось, кузбасское отделе�
ние СПС объявило антибюрок�
ратическую акцию. Мы счита�
ем, что это – чистейшей воды
PR накануне думских выбо�
ров. Бороться с мифической
бюрократией легко и просто –
поразбросал листовки по по�
чтовым ящикам – и почти ге�
рой. Другое дело – борьба с
конкретным бюрократом. По�
нятно, целесообразно начи�
нать с самых высокопостав�
ленных бюрократов. С голо�
вы, так сказать, которая во
многих местах в Кузбассе уже
насквозь протухла. На такие
акции требуется гражданская
смелость. Жертвенность, если
хотите. Ведь он, этот заевший�
ся и зарвавшийся «класс» «му�
чителей народа», может в от�
вет и ударить, тем паче что си�
ловые структуры состоят у
него на услужении...

Нам могут возразить, что
малопродуктивно бороться с
каждым бюрократом – гораз�
до эффективнее выработать
антибюрократический меха�
низм. Доля истины в этом, ко�
нечно, есть, но... Бюрократия
существует многие столетия. И
почему�то человечество пока
не выработало действенного
механизма борьбы в ней. Не�
ужто потому, что не было СПС?

Вся история человечества
показывает, что бюрократия
неистребима. Вопрос лишь в
том, как ввести ее в более�ме�
нее приемлемое для общества
русло. Самый надежный путь
к этому – создание в обществе
такой атмосферы, чтобы у сто�
лоначальников, подписываю�
щих бумаги и не заботящихся
о их выполнении, горела зем�
ля под ногами. Не в безобраз�
никах типа начальничков СМП�
709 или Кузбасского отделе�
ния железной дороги – глав�
ная наша беда. Беда наша
главная – в нас самих. Не уме�
ем требовать с избранных
больших чиновников того, что�
бы они добросовестно испол�
няли свой служебный долг,
требовали с маленьких и сред�
них назначенных чиновников
уважения к нам и к закону.

Вы, наверное, не поверите, уважаемые читатели,
но частный дом по улице Мостовой, 59 «а», област�
ного центра обкапывали среди бела дня на глазах у
изумленных соседей. Снесли огород и надворные по�
стройки и тут же на их месте засыпали щебенку. А за�
тем все закатали асфальтом.

Этот дикий случай произошел, когда хозяев не
было дома. В тот день молодая мама с годовалой доч�
кой были на приеме у врача, а глава семейства – на
работе. В отлучке была и вторая семья, проживающая
по этому же адресу.

Н

Бульдозером по душам
В Кузбассе такое возможно, если только дело касается

«простых» граждан

лоначальни�
ков. Не «но�
вых рус�
ских». Не
сынков�до�
чек столо�
н а ч а л ь н и �
ков...

С этими
« п р о с т ы �
ми», с этой
«нищетой»,
не способ�
ной само�
стоятельно приобрести квар�
тиру, ныне можно не церемо�
ниться. Вот и судебные тяжбы
длились полтора года. За это
время сестрам и их мужьям
пришлось побегать по судам.
Ведь Кузбасское отделение
подавало  встречный иск в фе�
деральный суд Заводского
района  о выселении жителей
из дома без предоставления
им жилья. Мотивируя тем, что
они якобы там не проживают.
Но суд доказал обратное и вы�
нес решение в пользу семей
Щегловых и Логиновых. На
этом, впрочем, их страдания
не закончились. На них посто�
янно оказывалось моральное
воздействие. Их пытались за�
пугать – привозили технику и
на глазах сестер пытались сне�
сти дом: мол, вы здесь «ник�
то», и что ваши дома в генпла�
не уже не существуют.

В мае этого года Лариса и
Ольга написали жалобу на имя
мэра Михайлова, где слезно
умоляли разобраться в безза�
конии: «Наш дом разваливает�
ся. Мы с детьми боимся не
только ночевать в доме, но и
просто там находиться. «Же�
лезная дорога» нас выживает
из дома. Просим привлечь к
ответственности виновных лиц
и предупредить о недопусти�
мости подобных действий. Мы
можем оказаться на улице!
Нам с детьми некуда идти! Ре�

Руководтели ООО

«Старатель�96» (генди�
ректор  Сергей Василье�
вич Моховиков, внешний

управляющий Абдула�
хан Юлдашевич Аблата�
ев), набирая  золотарей �

бульдозеристов, водите�

лей, другой рабочий люд

на сезон  2002�2003 года,

старательно завышали суммы

оплаты. Со слов впослед�

ствии облапошенных искате�

лей высоких заработков, им

обещали от пяти до 15 тысяч

рублей в месяц.

Многие поверили рекла�

ме. Оставив  семьи  и ком�

форт, более полугода около

30  человек  «кормили кома�

ров», спали в при�

способленных по�

мещениях, сутка�

ми  держали вахту:

то на смене, то на

проклятых ремон�

тах, так как вся

техника оказалась

латана�перелата�

на. Даже с питани�

ем были перебои.

Все терпели золо�

тари � ведь боль�

шие деньги будут в

конце, по количе�

ству добытого

драгметалла.

Однако ни во

время сезона, ни

после его закрытия ни копей�

ки до сих пор рабочие так и

не получили. Мало того, в

расчетной ведомости, кото�

рая наконец�то недавно по�

явилась, означено, что всего

два�три человека когда�то

получат примерно около  20

тысяч рублей!  Оставшись

дома и работая, скажем,

дворниками, все они получи�

ли бы больше. Около 10 че�

ловек вообще не включены в

список к оплате. Рабочие

рассказали о жестоких мето�

дах руководства компанией,

когда можно было и зуботы�

чину получить, и среди сезо�

на стать неугодным и быть

изгнанным. Недаром была

здесь дешевая рабочая сила

� и бомжи, и беспаспортные,

а может, и беглые. На всем

экономили хозяева. Но в

итоге золота было намыто

ничтожно мало.

� Без вкладывания денег,

� рассказала геолог ООО

«Старатель» Ольга Влади�

мировна  Якушева, � золота

не взять. Хотя его было в до�

статке. «Доэкономились» до

того, что фирма стала банк�

ротом.

Некоторым рабочим не

выплачена  зарплата аж с

2000 года. За месяц  до кон�

В народе говорят: «Как сватают,
так золотые горы обещают». На по�
верку же выходит � и невеста крива,
да и приданое когда�то было. Мошен�
ничество, короче.

«Абдула, почему зарплату
не отдаешь?»

ца  работы (начало ноября

2002 года) люди вообще

были  брошены на произ�

вол судьбы, и человек  де�

сять пешком,  без продук�

тов,  шли до Кемерова, а

это более 100 километров!

В то время как своей выго�

ды хозяева не забывают.

Ходят слухи, что один из

главных «старателей» ку�

пил  квартиру всеверной

столице, другой  обновил

автомобиль. Диву даешься,

по каким жекритериям  та�

ким вот бездарям выдают

лицензии!

Итак, неумелые дей�

ствия  руководства приве�

ли к краху  компании. Быв�

шие хозяева «Старателя�

96» также неумело занима�

ются  сейчас продажей

фирмы, обещая раздать

долги. Засели в своих офи�

сах  �  один  в Белове, дру�

гой в Киселевске � и уже

даже перестали отвечать

на звонки по телефону. По�

просту  скрываются.

Конца злополучной ис�

тории не видно. Будущим

золотарям наука будет.

Сергей
КУЗНЕЦКИЙ,

журналист.

НА ЗАМЕТКУ ПРОКУРОРУ

Начальник

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА

   Не отводите взгляд, г�н мэр!
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Лето… Солнце, жара…

хочется чего�нибудь вкус�

ненького, холодненького,

свеженького… И мы спешим

либо в ближайший магазин�

чик, что за углом, либо, и это

бывает чаще, � на рынок, где

цены на товар, бесспорно,

ниже, хотя порою качество

оставляет желать лучшего.

Именно поэтому сотруд�

ники милиции, комиссии по

госсанэпиднадзору, налого�

вой и противопожарной

служб регулярно проводят

совместные спецоперации

по проверке торговых пред�

приятий. Такие рейды хоро�

ши тем, что проверяются

сразу все направления тор�

говой деятельности: каче�

ство товаров, санитарное

состояние торговых точек,

использование контрольно�

кассовых аппаратов, нали�

чие необходимых докумен�

тов, соблюдение требова�

ний техники противопожар�

ной безопасности. Резуль�

таты проверок, как правило,

неутешительны – наруше�

ния выявляются повсюду,

причем  такие, которые по�

требитель не замечает или –

в погоне за более дешевыми

продуктами � не успевает за�

метить.

Так, при проверке «Гу�

бернского рынка» в Бере�

зовском было составлено 12

протоколов о нарушении са�

нитарных норм и админист�

ративного законодатель�

ства, изъято 102 литра нека�

чественной алкогольной

продукции, снято с реализа�

ции товаров на сумму свыше

10 тыс. рублей. Нарушения

норм и правил встречались

во всех торговых точках. Во�

первых, холодильные при�

лавки, морозильные шкафы

и камеры не оснащены тер�

мометром, поэтому невоз�

можно определить, соответ�

ствует ли температура хра�

нения, указанная на упаков�

ке скоропортящихся про�

дуктов, температуре, при ко�

торой они содержатся. Во�

вторых, продукты, в основ�

ном это касается полуфаб�

Контролирующие органы проверили рынки и кафе
Березовского и Топков

рикатов, продаются с истек�

шим сроком годности. В�тре�

тьих, владельцы продукто�

вых лавок на некоторые то�

вары не имеют вообще ника�

ких документов, а те, что

есть, не соответствуют нор�

мативам: в сертификатах ка�

чества не указаны ни число,

ни месяц, ни год изготовле�

ния продукта. Так что на воп�

рос, когда произведена  эта

колбаска, продавец, замеш�

кавшись, вряд ли вам ответит.

В лучшем случае � обманет.

Качество алкогольной про�

дукции, которая выпущена не

то Мариинским спиртовым

комбинатом, не то местным

подпольным цехом, так же

оставляет желать лучшего.

Например, коньячный напи�

ток не соответствует ГОСТу:

ни сертификатов, ни транс�

портных накладных, ни нуж�

ных справок. Еще, ко всему

прочему, в самой жидкости

содержатся посторонние

примеси.

По итогам проверки Ад�

министрацией области было

принято решение о лишении

главного городского рынка

статуса «губернского», а его

начальник был освобожден

от занимаемой должности.

При проверке кафе «Ал�

маз» было составлено два

протокола об администра�

тивных нарушениях, изъято 3

литра алкогольной продук�

ции. Сотрудники кафе нару�

шали все возможные сани�

тарные нормы: мясо для от�

бивных, по которому полза�

ли черви, неизвестно какой

давности; в холодильнике

хранятся остатки пищи пре�

дыдущего дня; разделочные

доски не маркированы, дав�

но вышли из строя и исполь�

зуются не по назначению: к

примеру, на доске для мяса

нарезаются сырые овощи; на

столах вместе с продуктами

находятся личные вещи пова�

ров. Что касается правил по�

жарной безопасности, то

прямо возле кухонной плиты

находится баллон с газом,

который в любое время мо�

жет взорваться.  По этим и

многим другим причинам

сотрудниками милиции со�

ставлено предписание о

приостановке деятельности

кафе.

Мало отличаются ре�

зультаты рейда, проведен�

ного сотрудниками право�

охранительных органов в

Топках: приостановлена де�

ятельность 11 предприятий,

оформлено 62 протокола

об административных пра�

вонарушениях, сумма штра�

фов по которым составила

свыше 300 тысяч рублей.

«Топкинский городской

рынок». Киоск с колбасны�

ми изделиями. Холодильная

камера в нем не только не

имеет термометра, она во�

обще отключена, так что

продукты хранятся в тепле.

А партия майонеза «Моя Се�

мья», привезенная накану�

не, полностью просрочена.

Магазин «Триада» су�

ществует в Топках давным�

давно. Только вот статус бе�

зупречного торгового пави�

льона со временем пошат�

нулся. Скоропортящиеся

продукты в основном хра�

нятся с соблюдением норм

и правил торговли, не счи�

тая, правда, что колбаса и

сырки лежат на прилавке

без холода. Продавцы ут�

верждают, мол, достали

только что из холодильни�

ка, чтобы не бегать туда�

сюда, а быстрее обслужи�

вать покупателей… При про�

верке полуфабрикатов

пельменей и вареников вы�

яснилось, что лепятся они

прямо в магазине, в комна�

те, где кругом грязь и бар�

дак, а так называемый мяс�

ной фарш и тесто находят�

ся рядом с одеждой. Ново�

стью для директора магази�

на стало и то, что нарушены

практически все правила по�

жарной безопасности. В по�

мещении с огромной площа�

дью на оконных рамах уста�

новлены глухие решетки, а

должны быть раздвижные,

чтобы в случае пожара мож�

но было эвакуировать лю�

дей через окна. Ко всему

прочему, отсутствует 2�й

эвакуационный выход из

зала и загроможден проход

к пожарному крану.

В павильоне «Незабуд�

ка» приобретать продукты

не посоветуешь и врагу. Ло�

ток с хлебом находится воз�

ле свалки личных вещей. У

полуфабрикатов нарушена

упаковка, котлеты хранятся

вместе с мороженым...

Сплошная антисанитария.

Вполне вероятно, в буду�

щем магазин будет закрыт.

Уважаемые потребите�

ли, от нас и только от нас с

вами зависит, будет ли в

дальнейшем повышаться

уровень обслуживания на�

селения в торговых точках,

будут ли защищены права

потребителей.

Юлия
ЕМЕЛЬЯНОВА.

Наталья ДЕНИСОВА.
(Пресс�служба ГУВД

Кемеровской области.)

От редакции. Эх, если
бы только от нас, потреби�
телей, зависел «уровень об�
служивания населения в
торговых точках»... А как
тогда  дельцы сбывали бы
поддельные товары и лекар�
ства, сомнительного каче�
ства бытовую технику под
маркой именитых зарубеж�
ных фирм, «левый» импор�
тный ширпотреб?.. И с кого
б тогда чиновнивники брали
взятки?

ИЗНАНКА БИЗНЕСА

Мясо с червями не пробовали?
В областном центре око�

ло месяца столбик термо�
метра зашкаливал за плюс
тридцать градусов. Для мно�
гих кемеровчан, казалось
бы, привычных и к жаре и хо�
лоду, такая погода оказа�
лась тяжким испытанием.

Любители позагорать,
дорвавшись до бесплатного
солнца, доводили себя до
ожогов различной степени.
От изнуряющей жары и ду�
хоты некоторые граждане,
получив тепловой удар, па�
дали в обмороки. В эти дни
тяжко пришлось и гиперто�
никам, сердечникам, астма�
тикам – у многих из них обо�
стрилось заболевание. Да и
все относительно здоровые
люди в жару испытывали
жуткий дискомфорт.

Вроде и работать было
невмоготу, но
люди продол�
жали делать
свое дело. В
усиленном ре�
жиме работала
и «Скорая по�
мощь» � ездила
на вызовы на�
стоящие и лож�
ные. Все как
всегда.

Т е л е ф о н
31�00�05 врача�консультанта
«скорой» не умолкал. За сут�
ки звонило около ста чело�
век, многие из них по поводу
солнечных ожогов, кишеч�
ных заболеваний.

Вызов к сорокалетней
женщине поступил на Цент�
ральную подстанцию нео�
тложной скорой помощи.
Бригада врачей и я вместе с
ними выехали на старенькой
машине облезлого белого
цвета. Пока мы ехали в част�
ный сектор в сторону Пио�
нерки, угрюмые врач и фель�
дшер не проронили ни сло�
ва. Мои попытки их разгово�
рить не очень�то удались.
Без слов было ясно, что, по�
ездив сутки�другие в такой
машине, отпадет охота не
только говорить, но и лечить.

Во�первых, жуткая духо�
та и жара в салоне не распо�
лагала к беседе. Во�вторых,
нужно было на каждом пово�
роте постараться не упасть
со стульев, кривых и переко�
шенных от времени.

У такого же убогого, с за�
латанными дырами дома, как
и машина «скорой», нас ник�
то не встречал. Калитка была
открыта, но врач не решалась
войти. Как выяснилось, час�
тенько в подобных домах на
«незваных гостей» набрасы�
ваются собаки. Мне об этом
позже рассказала другая
словоохотливая врач «ско�
рой», продемонстрировав ис�
кусанные до крови ноги.

Выручить врача и фель�
дшера отважилась я, пере�
шагнув через порог этого не�
приветливого дома. В доме
ждала помощи на вид пожи�
лая женщина с глубокого по�
хмелья, как оказалось, ей
всего сорок пять. Ни паспор�
та, ни страхового полиса у
нее не было. Да и  постоян�
ного места жительства тоже,
а здесь она уже полгода �
прижилась у какого�то му�
жичка. Эта женщина дей�
ствительно нуждалась в ме�
дицинской помощи, но не в
скорой. Покрытые гнойными
волдырями ноги, похоже,
беспокоили больную не один
месяц. Хотя она пыталась
доказать медработникам,
что только�только � со дня
Ивана Купалы, после того

как ее облила водой соседс�
кая детвора. Осмотрев раз�
бухшие ноги пациентки, врач
решила отвезти больную в
центральный травмпункт.
Благо там оказывают первич�
ную помощь бесплатно. Как
впрочем, и в любой больни�
це города, если пациента
привезли на «скорой».

На другой вызов к пожи�
лой женщине, у которой под�
скочило давление, едем на
более новой машине. Но в
ней, как и в первой, жара и
духота. Медикам стоит посо�
чувствовать. Но они не жалу�
ются, похоже, свыклись со
своим положением. Все рав�
но толку никакого не будет –
у городского здравоохране�
ния, видно, нет лишних денег
на новые, оборудованные
кондиционерами машины.

Почтенного возраста па�
циентка от жары спасается
дома, но все равно в комна�
те, с выходящими на южную
сторону окнами панельного
дома, дышать нечем.

� Ой, спасители мои! � ра�
дуется пациентка, встречая
врачей. – Как быстро вы до�
ехали, а то ненароком по�
мерла бы. Сил нету от духо�
ты, качает из стороны в сто�
рону.

У старушки действитель�
но оказалось высокое давле�
ние. Она можно сказать, по�
стоянный пациент «скорой».
Врачи ее хорошо знают. По
первому зову – и они у нее.
Поставят укольчик, успоко�
ят, пообщаются в ожидании,
пока лекарство окажет дей�
ствие – давление более�ме�
нее придет в норму, так на�
зываемое «рабочее». От гос�
питализации одинокая жен�
щина всегда отказывается,
не с кем оставить любимицу�
кошку, да и денег на лечение
нет. Ведь пенсия�то невели�
ка. Вот «скорая» и выручает.

Кстати сказать, «скорая»
давно выполняет несвой�
ственные ей функции – под�
бирает, по вызову, конечно,
и отвозит бомжей в специ�
ально открытый для них при�
ют на Предзаводском. Там
же, по словам врачей, опус�
тившихся людей зачастую не
хотят принимать. Или при�
мут, а чуть «скорая» отъедет
от приюта, вышвыривают их
на улицу. Подтвердила это и
первая пациентка, с которой
мне довелось доехать да
травмпункта. По�видимому, в
приюте не всегда хватает
мест, да и лечить вшивых,
заскорузлых бомжей, похо�
же, там некому. Словом, в го�
роде давно возникла пробле�
ма: где лечить и таких лю�
дей? Социальной больницы
нет. Хотя в ней нуждаются не
только бомжи, но и все не�
имущие граждане, коих в го�
роде наберется не одна сот�
ня, а то и тысяча.

В день, когда я «дежури�
ла» на «скорой», бригады
медиков неоднократно выез�
жали по вызову к бомжам,
некоторые не нуждались в
медицинской помощи – про�

сили отвезти куда�ни�
будь, где им дадут кров и
пищу. Что делать в таких
случаях врачам? Пока
«скорая» едет решать
социальные проблемы,
разумеется, заранее не
зная об этом, какой�то
пациент, нуждающийся в
неотложке, будет доль�
ше положенного времени
ждать ее.

И снова звонки, звон�
ки. У одного прихватило
сердце, у другого голова
трещит от давления, у
третьего открылась рво�
та... «Скорая», как все�
гда, спешит на помощь.
Жара и наплевательское
отношение людей к са�
мим себе – в случаях пе�
регрева на солнце, упот�
ребления немытых ягод,

фруктов, овощей, про�
дуктов с душком, спрово�
цировавших болезни, вы�
нудили работать медиков
в жестком режиме.

И все�таки как убе�
речься от жары и духоты,
чтобы не заболеть?

�Не надо себя изну�
рять длительным пребы�
ванием на солнце, � реко�
мендует заведующий
Центральной подстанци�
ей неотложной скорой
помощи  доктор Вален�
тин Седько. – Иммунитет
и без того снижается при
длительной жаркой пого�
де. Нарушение терморе�
гуляции у человека (при
недостаточно развитой
теплоотдаче, потере
жидкости) может приве�
сти к тепловому удару.

Чтобы избежать теп�
лового удара или обо�
стрения сердечно�сосу�
дистых заболеваний,
надо меньше быть на сол�
нце, принимать освежаю�
щий душ, пить минераль�
ную воду. В квартире же�
лательно иметь кондицио�
неры или хотя бы вентиля�
торы, увлажнители возду�
ха. Движение воздуха
просто необходимо. Или
есть такой дедовский спо�
соб – вывесить мокрые
простыни, чаще делать
влажную уборку.

Чтобы избежать ки�
шечных заболеваний,
нужно хотя бы соблюдать
элементарные правила ги�
гиены – мыть ягоды,
фрукты, овощи.

Пока готовился к печа�
ти этот материал, в горо�
де жара сменилась на про�
хладную погоду. И все с
облегчением вздохнули.
Но вскоре снова заскуча�
ли по теплой погоде. Ведь
сибирское лето такое ко�
роткое. Не переживайте!
Июль еще не закончился,
да и август еще впереди.
Главное � не обгореть на
солнце. Да не попасть в
«скорую». Отдохнем от
жары, а там, глядишь, все
начинай по�новому!

Ольга ВОЛКОВА.
Кемерово.

Продолжается прием анкет
на конкурс стажировок в США
по программам «Бизнес для
России» и «Защита историчес�
ких и культурных памятников».

Финансовое обеспечение
программ осуществляет Отдел
Образовательных и Культурных
Программ Госдепартамента
США (ECA), администрирует
программы � АЙРЕКС.

Программа «Бизнес для
России» предоставляет пред�
принимателям Кемеровской об�
ласти возможность прохожде�

ния индивидуальных 5�недель�
ных стажировок на американс�
ких предприятиях малого и
среднего бизнеса. Кандидаты
должны занимать руководящую
должность на предприятии. Зна�
ние английского языка обяза�
тельно.

Программа «Защита истори�
ческих и культурных памятни�
ков» предоставляет российским
специалистам возможность про�
хождения интенсивной 2�3 не�
дельной стажировки в США
(знание английского языка нео�

бязательно). Участниками могут
стать государственные служа�
щие, руководители НКО, храни�
тели музеев, директора театров,
связанных с русской культурой
или культурой других народов,
директора архивов, краеведы и
историки, занимающиеся реги�
ональными проблемами, журна�
листы, преподаватели и научные
сотрудники вузов, активно уча�
ствующие в сохранении истори�
ческого и культурного наследия.

Срок приема анкет: до 18
июля 2003 года.

Дополнительная инфор�
мация по кем. тел. 58�48�97.

В Америке  научат

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ

Как я «дежурила»
на «Cкорой помощи»

ЛЕТНИЙ РЕПОРТАЖ
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«Этот ущерб
придется восполнять

долгое время»
� Вы считаете, что господину Ходор�

ковскому уготована ваша дорога? Чемо�
дан, вокзал... Лондон.

� В конечном счете безусловно.
� И господину Невзлину тоже?
� Даже раньше.
� Ну если вы окажетесь правы, то гос�

подин Путин действительно последовате�
лен � все в Лондоне, то есть буквально
равноудалены. В апреле этого года вы
сказали: к осени российский бизнес вы�
нужден будет осознать необходимость
совместных действий, так как власть не�
избежно будет стремиться взять под кон�
троль все финансы в государстве. Вы име�
ли в виду то, что сейчас происходит с
ЮКОСом?

� Я не имел в виду конкретно ЮКОС.
На самом деле эта ситуация стала доста�
точно очевидной уже весной 2000 года,
когда Путин провозгласил политику вы�
страивания вертикали власти. Было со�
вершенно понятно, что вначале будет
выстроена вертикаль властных струк�
тур, а потом будет выстраиваться верти�
каль СМИ, постольку нельзя обеспечить
вертикаль властных структур без конт�
роля над СМИ. А самое главное, что эти
две вертикали � они бессмысленны, если
не построена третья вертикаль � верти�
каль экономики, то есть бизнеса, по�
скольку экономика в России уже на три
четверти частная.

� Но этот же президент тогда же утвер�
ждал, что итоги приватизации не будут
пересматриваться, о чем сейчас в связи с
«делом ЮКОСа» напоминают российс�
кие и иностранные СМИ.

� Лицемерит же постоянно. Как это
они не будут пересматриваться, если они
уже пересмотрены? По факту. А ОРТ, а
НТВ, а СИБУР, а история с брэндами вод�
ки, принадлежащими Шефлеру (Юрий
Шефлер, председатель совета директоров
компании SPI.� Ъ), это не пересмотр при�
ватизации?

� Тогда почему так остро реагируют на
ЮКОС?

� А потому, что ЮКОС сегодня � это
авангард российского бизнеса. И в неко�
тором смысле это показательное выступ�
ление власти.

� Для внутреннего употребления?
� И для внутреннего, и для внешнего.

Для внутреннего � чтобы все вместе сра�
зу не «возникли», не консолидирова�
лись. Ведь одна из важнейших установок
власти � не допустить консолидации ка�
питала, как было в 1996 году. Я имею в
виду не только крупный капитал, но и
средний. Консолидации в смысле поли�
тических претензий. Путин же с самого
начала провозгласил идею так называе�
мой равноудаленности, сказал: вот биз�
несом занимайтесь, а в политику не лезь�
те. Ну это уже сказка про белого бычка �
не бывает капитала без политических
устремлений, ни в одной стране мира.
Ярчайший пример: Рокфеллер был вице�
президентом США. Это что, разве не уча�
стие капитала в политике? Так вот это
внутренний сигнал всем: не лезьте в по�
литику, да? Мы вас трогать как бы не бу�
дем. Хотя трогают, конечно. И будут про�
должать трогать, это неминуемо.

� А для внешнего?
� Вот я живу в Лондоне, я же вижу,

какая реакция здесь, на Западе. Ну ред�
кая... За все время пока я здесь... Даже
Чечня их не так волнует. Можно сказать,
уже совсем не волнует. А вот когда идет

речь об их деньгах! Ведь 40 процентов
акций ЮКОСа на рынке и огромное уча�
стие иностранцев в этих акциях. А то,
что касается денег, Запад воспринимает
дико болезненно. Потом, Запад рациона�
лен. И как только коснулось денег, тут
начался переполох. Реальный перепо�
лох. Более того, в эту точку доверия вер�
нуться уже нельзя � несмотря на слова
Путина, несмотря на заверения кого
угодно. Этот ущерб придется восполнять
долгое время. Я не говорю, что столько,
сколько понадобилось после кризиса
1998 года, но близкий временной интер�
вал. Смысл же этого сигнала вовне состо�
ит в том, что нас, Кремль, не волнует ре�
акция Запада, если речь идет об удержа�
нии власти.

� И все же нелогично выбирать для по�
казательного выступления, если пользо�
ваться вашей терминологией, сильную,
прозрачную компанию с хорошим рено�
ме.

� Это логично абсолютно. Как оказа�
лось, ни пример Гусинского, ни пример
Березовского не убедили капитал не уча�
ствовать в политике. Я все�таки хочу ска�
зать: и то, что создавал Гусинский, и то,
что создавал я,� это компании первого
ряда, не второго. И власть ударила имен�
но по компаниям первого ряда. Другое
дело, у нее было такое прикрытие, что
вот эти двое лезут в политику, поэтому
мы имеем право с ними так обойтись. Я
уже тогда сказал: это только начало,
власть будет брать под контроль капитал,
причем не только крупный, но и средний,
мелкий, до палатки дойдут. Что бы ни
говорил Путин. А Салазар, что, не гово�
рил? А Пиночет, а Франко? И Запад пре�
красно с ними работал. Американцы раз�
мещали свои базы в салазаровской Пор�
тугалии � значит, договаривались с ним,
да?

«Они кто, олигархи
или олигофрены?»
� Но тогда все просто: бизнес присяг�

нет не знаю уж на чем, что не полезет в
политику, и от него отстанут. И никаких
дел, уголовных по крайней мере. Если,
конечно, история с ЮКОСом � это предуп�
редительный выстрел, а не стрельба на
поражение.

� Это, конечно, на поражение. Просто
это не поражение в одну секунду, но все
необходимые действия, чтобы нанести
поражение, уже произведены. Давайте
посмотрим. Ведь власть действует реаль�
но логично в рамках той авторитарно�
тоталитарной конструкции, которую она
выстраивает. И действует технологично.
И технологии�то одни и те же: что у Гу�
синского взяли в заложники Титова, что
у нас взяли в заложники Глушкова, что
у Ходорковского взяли в заложники Ле�
бедева. Все то же самое! И субъекты про�
цесса одни и те же � тот же самый следо�
ватель Салават Каримов разрушал и «Ме�
диа�Мост», и Аксененко пытался пресле�
довать, и СИБУР разрушал, и автовазов�
ское дело его. Это один и тот же человек.
И конечно, это в логике власти, но у нее,
видимо, недостаточно профессионалов,
чтобы профессионально громить веду�
щие российские компании. Вот это, мо�
жет быть, несколько утешает. Но глав�
ная проблема даже не в поведении влас�
ти, а в поведении самого капитала, само�
го бизнеса. Бизнес не осознал своей по�
литической ответственности.

� Вы не торопитесь с выводами? Биз�
нес пока не сформулировал свою пози�
цию в связи с ситуацией вокруг ЮКОСа.

� Бизнес согласился не участвовать во

власти, что категорически делать нельзя.
Почему�то управление своими компани�
ями они до сих пор не могут передове�
рить. А управление государством они
доверяют тем, кто совершенно не заин�
тересован в том, чтобы отстаивать их
интересы. Вот посмотрите, кто сейчас
главный как бы властный класс. Безус�
ловно � опостылевшее слово � бюрокра�
тия.

� А раньше, значит, не бюрократия
правила страной, при прошлом прези�
денте например?

� Принципиальная разница. В ель�
цинские времена бюрократия не участво�
вала сама в перераспределении собствен�
ности. Она за взятки � это правда, это из�
вестно всем � перераспределяла ничью
собственность, то есть государства, она не
считала ее своей. И она, бюрократия, не
верила, что в России возможно восста�
новление института частной собственно�
сти. Поэтому с такой легкостью они там
за бесценок распределяли направо и на�
лево миллионную собственность. А вот
сейчас, когда бюрократы убедились, что
частная собственность � это надолго, они
решили сами поучаствовать в процессе ее
перераспределения. Это как раз то, что
происходит сегодня,� борьба за еще не
распределенную собственность и за уже
распределенную собственность � процесс
перераспределения. И вот здесь, мне ка�
жется, абсолютно принципиальна пози�
ция самого бизнес�сообщества, прежде
всего олигархов. Они кто, олигархи или
олигофрены? Замечу, что олигофрения �
это малоумие, а не слабоумие. Кстати,
так вопрос сформулировал не я, а прези�
дент Путин на одном из приемов, пока�
зывая на известного бизнесмена. Оли�
гарх не обиделся. И мне кажется, что вот
именно эта сцена как нельзя лучше ха�
рактеризует и президента, и олигархов,
и их взаимоотношения.

Заметьте, и вы ведь сами сказали: в
чем нельзя упрекнуть Путина, так это в
непоследовательности � он же с самого
начала последовательно объявил и реа�
лизует идею отлучения капитала от по�
литики. Это абсолютно нереально, но
конфликт с ЮКОСом � это ясное прояв�
ление этой тенденции, которую сформу�
лировал президент. И это коснется всех
обязательно.

«Выборы в декабре,
выборы!»

� Зачем? Какова конечная цель � зас�
тавить Михаила Ходорковского уехать
из страны, отобрать ЮКОС? Что?

� На пути подчинения капитала влас�
ти мы можем вычленить два этапа уже
теперь. Первый этап � это дела Гусинско�
го и Березовского и второй � Ходорковс�
кого. По значимости только эти три дела,
безусловно, в «топах». В какой момент
возникло противостояние президента
Гусинскому и мне? В самом начале его
пути, да? Сразу после выборов. Нужно
было срочно продемонстрировать свою
решительность, направить послание об�
ществу: вот, мы боремся с этими олигар�
хами ненавистными. А на самом деле
была борьба за СМИ, нужно было как
можно быстрее взять их под контроль. И
все это прочитали одинаково: Гусинский
и Березовский занимаются политикой,
поэтому на них наехали. В общем�то про�
читали совершенно верно. Только поче�
му�то посчитали, что самим им не при�
дется заниматься политикой.

� Просто медийный бизнес был боль�
шей зоной риска, чем, скажем, нефтя�
ной, казалось бы. Так почему выбран
именно этот момент для дела Ходорков�
ского?

� Выборы в декабре, выборы! Сейчас
нужно весь капитал отстроить, вот на
этом отрезке времени. Вот сейчас нужно
решить главную задачу � получить кон�
ституционное большинство в парламен�
те и чтобы не было никаких вариантов ни
для какого Ходорковского, ни для како�
го Фридмана, ни для какого Потанина.
Ни одного шанса, чтобы даже не думали
участвовать в политике. Это первый
этап. А вот когда получат конституцион�

ное большинство, когда будет переизбран
президент на следующий срок, вот тогда
будут забирать бизнес уже по существу.
Вот сейчас, пока, не хватило этих четы�
рех лет, чтобы построить вертикаль биз�
неса. Это будет одна из самых главных
задач сразу после переизбрания Путина
президентом. И, безусловно, произойдет
перераспределение капитала в пользу
своих. Ходорковский не свой, и Потанин
не свой, и Фридман не свой, и Абрамо�
вич не свой.

� А свои � это кто?
� Свои � это сослуживцы. Вот эти свои.

«Миша ведь слабый
человек, как это ни

парадоксально
звучит»

� Может быть, это Михаил Ходорков�
ский спровоцировал атаку на себя, зая�
вив, что будет финансировать ряд
партий?

� Ну, я не верю, что Ходорковский сде�
лал это без ведома Кремля. Конечно, он
это делал с ведома. Но, по�видимому,
были какие�то границы прописаны, и
когда убедились, что эти границы нару�
шаются, влияние становится слишком
большим... А я уверен, что Миша, как
прагматичный человек, не тупо выпол�
нял задание Кремля, а, конечно, пресле�
довал и свои интересы, и попытался
сформировать и будет пытаться сформи�
ровать � ничто не остановит теперь �
фракции в Думе, которые будут отстаи�
вать интересы капитала, не только его,
Ходорковского. И это, конечно, катего�
рически не устраивает Кремль. В связи с
этим хочу сказать, что вот эти перегово�
ры, которые появились на сайте «Комп�
ромат.ру», якобы Богданчикова с Сечи�
ным, Белковским, это абсолютная прово�
кация. И ее цель � отвести от главного
действующего лица удар. Якобы вот та�
кое окружение, манипулируют, бизнес�
разборки, интриги. Это, конечно, не так.
Это прямое задание Путина, никто не со�
мневается. Так же, как было прямое за�
дание Путина отобрать ОРТ. Он, Путин,
мне сам сказал: «Я хочу управлять ОРТ».
Это прямое задание Путина � разгромить
НТВ, перераспределить собственность,
отобрать у Гусинского. Он же сказал, что
пытался дозвониться генеральному про�
курору, пытался, да? Но «не удалось». И
ровно так же прямое задание Путина раз�
громить ТВ�6. Я разговаривал с Алекпе�
ровым, и Алекперов был реальным инст�
рументом в этом деле. Это нисколько его
не обеляет.

� Но господин Ходорковский не по�
хож на пламенного борца вашего типа.
Он ни разу не упомянул президента. Воз�
можно, распечатки телефонных перего�
воров � провокация, но это может быть и
сигнал, что если кто и интригует, то
часть президентского окружения, но не
президент, и, значит, все еще есть поле
для переговоров между президентом и
ЮКОСом. Вы же знаете Михаила Бори�
совича, он всегда был человеком весьма
взвешенным и осторожным, углублен�
ным, я бы сказала, в скважины. На вы�
борах страховался, раскладывал яйца в
разные корзины. И вот удар пришелся
именно по нему. Он изменился?

� Две вещи. Первое: уровень бизнеса,
который он создал, не позволяет оста�
ваться вне политики. Просто не позволя�
ет. И он видит, что все больше власть кон�
центрируется в одних руках; для бизне�
са это смертельно. Второе: мне кажется,
он недооценил все�таки, что власть уже
готова на все. Абсолютно. Он не верил. Я
действительно знаю Мишу. Миша ведь
слабый человек...

(Окончание в следующем номере.)

 Борис Березовский: история с
ЮКОСом 
 показательное
выступление власти

ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС

Год назад Борис Березовский утверждал, что, получив контроль над СМИ,
власть непременно возьмется за бизнес.

Так называемое «дело ЮКОСа» заставило вспомнить этот прогноз. Глава Счет�
ной палаты Сергей Степашин резко высказался в адрес Романа Абрамовича, парт�
нера главы ЮКОСа Ходорковского, назвав покупку им британского футбольно�
го клуба Chelsea вызовом стране. В этот же момент МНВК, которой владел госпо�
дин Березовский, окончательно перешла в руки новых владельцев. Возможно,
все это просто случайные совпадения. Борис Березовский попытался убедить кор�
респондента Наталию Геворкян, что власть действует планомерно.
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На вопросы от

вечает кемеровс

кий адвокат Ва

лерий Петрович
Н А У М Е Н К О
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У меня на праве соб�

ственности в деревне име�

ется земельный участок,

на котором я выращиваю

овощи. Кроме того, там же

развожу скот. Буду ли я

платить налоги, если уро�

жай и иную продукцию со

своего огорода продам?

Если буду, то в каких раз�

мерах?

С.И. Степанчикова.

Правовое регулирование

вопросов, связанных с лич�

ным  подсобным хозяйством,

осуществляется  в настоящее

время Земельным Кодексом

РФ, Гражданским Кодексом

РФ, а также Законом Рос�

сийской Федерации от 7

июля 2003 года № 112�ФЗ «

О личном подсобном хозяй�

стве».  Ведение личного под�

собного хозяйства согласно

Закону от 7 июля 2003 года

не является предпринима�

тельской деятельностью.

Следовательно, никакие на�

логи гражданин, ведущий хо�

зяйство на земельном участ�

ке, являющимся личным под�

собным хозяйством, платить

не будет. Но не всякий зе�

мельный участок можно от�

нести к категории личного

подсобного хозяйства. За�

кон устанавливает, что для

ведения личного подсобного

хозяйства граждане могут

использовать земельные

участки как в черте поселе�

ний (приусадебные земель�

ные участки) и земельные

участки за чертой поселений

(полевые земельные участ�

ки). Их отличия состоят в

том, что на приусадебном зе�

мельном участке разрешает�

ся возводить жилые дома,

бытовые и хозяйственные

постройки, иные сооружения

с соблюдением градострои�

тельного законодательства,

санитарно�гигиенических,

противопожарных и иных

правил. На полевом земель�

ном участке возведение зда�

ний и сооружений запреща�

ется.

Размеры земельных уча�

стков, предоставляемых для

ведения личного подсобного

хозяйства,  устанавливаются

органами местного самоуп�

равления. Предоставление

земельных участков осуще�

ствляется в соответствии с

правилами, изложенными в

Земельном Кодексе РФ. Так,

гражданин, постоянно про�

живающий в сельской мест�

ности, имеет право на полу�

чение земельного участка

для ведения личного подсоб�

ного хозяйства. В этих целях

он может подать заявление в

соответствующий орган мес�

тного самоуправления того

населенного пункта, где он

проживает. На основании по�

данного заявления прово�

дятся землеустроительные

работы, т.е. производится

выбор участка, определяют�

ся его границы на плане, за�

тем эти границе устанавлива�

ются на месте. Выделенному

земельному участку присва�

ивается кадастровый номер.

Право собственности на зе�

мельный участок подлежит

государственной регистра�

ции в учреждении юстиции

по государственной регист�

рации прав на недвижимое

имущество и сделок с ним

на территории Кемеровс�

кой области. Если гражда�

нин постоянно проживает в

городском населенном пун�

кте, то ему так же может

быть предоставлен земель�

ный участок для ведения

личного подсобного хозяй�

ства, но только лишь в том

случае, если для этих целей

имеются свободные земли.

Таким образом, необходи�

мо сделать первый вывод о

том, что граждане, зареги�

стрированные по месту жи�

тельства в сельской местно�

сти, имеют преимуществен�

ное право на получение зе�

мельного участка для веде�

ния личного подсобного хо�

зяйства.

Получив земельный уча�

сток, гражданин имеет пра�

во использовать его по сво�

ему усмотрению для веде�

ния личного подсобного хо�

зяйства. Закон запрещает

любым органам вмешивать�

ся в деятельность граждан,

ведущих личное подсобное

хозяйство. Исключение со�

ставляют случаи, когда

граждане нарушают  каран�

тинные правила, правила

борьбы с вредителями рас�

тений, наносят ущерб дру�

гим землепользователям.

Какой�либо дополнитель�

ной регистрации личного

подсобного хозяйства не

требуется.

Законом предусматри�

вается оказание государ�

ственными органами и орга�

нами  местного самоуправ�

ления помощи гражданам,

ведущим личное подсобное

хозяйство. Таковыми мера�

ми являются, например,

ежегодный бесплатный ос�

мотр животных, организа�

ция ветеринарного обслу�

живания, борьбы с зараз�

ными болезнями животных

и другие меры, направлен�

ные на эффективное ис�

пользование гражданами

личных подсобных хо�

зяйств.

Если у гражданина в

собственности оказался зе�

мельный участок, превыша�

ющий предельный размер,

установленный  Законом

Кемеровской области (в на�

стоящий момент его еще

нет), то он в течение года со

дня возникновения права на

земельный участок (земель�

ные участки) обязан произ�

вести отчуждение излишней

площади. Если гражданин

по тем или иным причинам

этого не сделает, то он обя�

зан зарегистрироваться как

индивидуальный предпри�

ниматель либо как фермер.

Соответственно для него в

этом случае наступают иные

правила налогового регули�

рования, относящиеся уже

к предпринимательской де�

ятельности.

В 1997 году 34�летний
гражданин Армении Га�
луст Арутунян создал пре�
ступную группу. Жесто�
кий и расчетливый, он со�
ставлял сценарий преступ�
лений, подыскивал жерт�
вы и определял состав уча�
стников нападений. Близ�
кий родственник Арутуня�
на Хачатур Василян был
непосредственным участ�
ником расправ, выполнял
роль хладнокровного убий�
цы. В преступлениях уча�
ствовала и сожительница
Арутуняна. Ей отводилась
роль наводчицы. Позже к
банде примкнул хабаров�
чанин Игорь Лысак. После
первого преступления, со�
вершенного в 1997 году (в
селе Красулино армяне
убили частного извозчика.
� Л. Д.), душегубы попыта�
лись скрыться в Приморс�
ком крае.

Во Владивостоке гаст�
ролеры промышляли раз�
боями. В этом городе бан�
диты впервые опробовали
свой метод по поиску буду�
щих жертв. В газете «Даль�
пресс» преступники нахо�
дили понравившиеся
объявления и договарива�
лись с их подателями о по�
купке каких�либо вещей.
Ольга Бутакова наведыва�
лась в гости к продавцу,
осматривала имущество и

назначала время встречи.
К будущим жертвам

Ольга приходила в сопро�
вождении кавказцев. До�
верчивые граждане впус�
кали в дом знакомую жен�
щину, а затем в жилище
врывались убийцы. Как
правило, преступники охо�
тились на тех, кто нахо�
дился в доме один и не мог
оказать сопротивления.
Если в квартире были по�
сторонние, визитеры ухо�
дили. Жертвами Арутуня�
на и его сообщников стали
две жительницы Владиво�
стока, давшие объявления
о продаже шуб. Этих жен�
щин попросту задушили.
Убийцы забрали вещи и
украшения и скрылись на
снимаемой квартире.

В поле зрения милиции
бандиты попали в ноябре
1998 года. Одна из случай�
ных свидетельниц видела,
как из дома по улице Бори�
сенко выходили женщина
и нерусские мужчины. В
руках подозрительных
граждан были пакеты, пол�
ные вещей. Скрываясь от
сыщиков, Арутунян, Васи�
лян и Бутакова переехали
в Хабаровск. Там и состоя�
лось их знакомство с Иго�
рем Лысаком. Имевший
судимость за совершение
тяжкого преступления
Лысак стал, как говори�

лось выше, членом банды,
которая в 1999 году пере�
ехала в Новокузнецк.

Преступники сняли
квартиру по ул. 40 лет
ВЛКСМ и повели счет но�
вым жертвам. Первое пре�
ступление изуверы совер�
шили в январе в Заводском
районе города. С целью зав�
ладения имуществом ар�
мяне и Лысак расправи�
лись с гр�кой Нечаевой и ее
сыном. Похищенные вещи
убийцы продали, а деньги
потратили на спиртное и
дешевых проституток.
Деньги преступникам тре�
бовались постоянно, и они
вновь воспользовались ме�
тодом, опробованным ими
во Владивостоке. Зимой са�
дисты расправились с
гражданкой Зиновьевой и
ее несовершеннолетней до�
черью. Продававшую посу�
ду «Цептер» женщину дол�
го пытали, а затем зареза�
ли на глазах у рыдающей
от страха девчушки. Смер�
тельный приговор убийцы
вынесли и малолетней
жертве, � Василяну достав�
лял удовольствие сам про�
цесс уничтожения людей.

После очередного убий�
ства И. Лысак заявил сво�
им криминальным компа�
ньонам о том, что отказы�
вается участвовать в рас�
правах. Василян же и Ару�
тунян продолжали грабить
и убивать людей. Одно из
последних преступлений �
убийство студентки уни�
верситета Натальи К. Де�
вушка дала объявление в
газету о продаже пальто.
14 марта 1999 года в ее
квартиру на улице Пирого�
ва пришли Бутакова и
убийцы. Их задержали
только через неделю в За�

водском районе города.
Если бы не оперативная ра�
бота, проведенная новокуз�
нецкими сыщиками, число
жертв могло быть гораздо
больше.

Судебный процесс по
этому делу длился несколь�
ко лет. Василян неоднок�
ратно проходил судебно�
психиатрические экспер�
тизы, пытаясь списать
свои злодеяния на нервное
заболевание. Он отказы�
вался давать показания и
всячески затягивал судеб�
ный процесс. Только Игорь
Лысак нашел в себе муже�
ство попросить прощения у
родственников убитых. Ту�
пое молчание Бутаковой,
Василяна и Арутуняна го�
ворило об их безразличии к
судьбам погубленных лю�
дей. Лысак обращался в

суд с иском о защите, чес�
ти и достоинстве. Публика�
ции о злодеяниях банды в
газете «Франт» показались
ему оскорбительными.
Комментарии, как гово�
рится, излишни. Приго�
вор, вынесенный судьей
Кемеровского областного
суда А.И. Кизеевой в отно�
шении Василяна и Аруту�
няна, российская Фемида
оставила в силе. Надежды
армян на смягчение приго�
вора не оправдались. Свою
жизнь убийцы по объявле�
ниям проведут на зоне.

Леонид ДМИТРИЕВ.
ИД «Франт.

СУД  ДА ДЕЛО

Новокузнецкие серийные убийцы
остаток жизни проведут на зоне

Верховный суд России оставил в силе приговор,
вынесенный летом прошлого года Кемеровским об�
ластным судом. Серийные убийцы Г. Арутунян и Х.
Василян приговорены за свои злодеяния к пожиз�
ненному заключению.

Об этом громком процессе мы неоднократно рас�
сказывали. Сегодня вновь возвращаемся на несколь�
ко лет назад, когда криминальная группировка со�
вершала зверские убийства.

Кампания против ЮКОСа бьет по ведущим корпорациям

страны. Причем не только в России, но и за ее пределами.

Капитализация российского фондового рынка к понедельни�

ку упала больше чем на 13 млрд. долл. (и только за пятницу �

на 4 млрд.), а суммарная рыночная капитализация пяти оте�

чественных компаний на Нью�Йоркской фондовой бирже за

неделю снизилась почти на 800 млн. долл. Самым пострадав�

шим оказался российский сотовый оператор «Мобильные те�

лесистемы» (МТС). Его капитализация на Нью�Йоркской фон�

довой бирже снизилась почти на 400 млн. долл., а падение

акций за неделю оказалось рекордным. По сообщению ин�

формационного агентства РБК, МТС даже стали одним из

лидеров по снижению котировок ценных бумаг � на 8,25%.

Мало сомнений, что столь масштабное падение акций связа�

но с делом ЮКОСа. Дело в том, что снижаются, хотя и не столь

существенно, акции всех российских компаний, обращающи�

еся в Нью�Йорке. И самое главное � даже опубликованные на

минувшей неделе очень хорошие финансовые показатели

АФК «Система» � главного акционера МТС � не повлияли на

движение акций сотового оператора. На поведение рынка не

оказало значимого влияния и объявленное неделей ранее

решение акционеров о проведении первой в истории выпла�

ты дивидендов. Вряд ли имеет отношение к падению акций и

отношение инвесторов к кадровым перестановкам в руковод�

стве «Системы». Во всяком случае, объявлено о них было

лишь в минувшие выходные, когда западные биржи были зак�

рыты. Более того, 8 июля курс акций МТС на Нью�Йоркской

фондовой бирже достиг своего годового максимума. Одна�

ко на следующий день он пошел резко вниз. Напомним, что

именно 9 июля для обсуждения ситуации вокруг ЮКОСа было

собрано заседание бюро Российского союза промышленни�

ков и предпринимателей (РСПП). Оно очень долго не могло

принять никакого решения, и одним из немногих, кто дал жур�

налистам хоть какие�то комментарии, был председатель со�

вета директоров АФК «Система» Владимир Евтушенков. Ком�

ментарии были безрадостными для рынка. Евтушенков зая�

вил, что «проблемы ЮКОСа на прошедшем в среду, 9 июля,

заседании бюро РСПП практически не обсуждались по их же

просьбе. Видимо, у них достаточно своих возможностей для

решения возникших проблем». Более того, сам ЮКОС попро�

сил не обращаться от имени РСПП по возникшим у него про�

блемам в Генпрокуратуру». Впрочем, позднее в этот день пись�

мо президенту было подготовлено, но метания олигархов не

прошли даром для возглавляемых ими компаний. С учетом

разницы во времени между Москвой и Нью�Йорком к началу

торгов инвесторы уже знали обо всем, что произошло в тот

день в России, и дали свою оценку поведению хозяев веду�

щих отечественных компаний. Конечно, на следующий день

стало известно, что главе государства письмо уже передали,

но общее мнение иностранцев в отношении российских ком�

паний это уже практически не изменило. В пятницу котировки

акций основных отечественных корпораций � и МТС, и «Вым�

пелКома», и «Вимм�Билль�Данна», и «Татнефти» � в лучшем

случае оставались на низком уровне. АФК «Система» долго

пыталась уберечь свое детище, МТС, от перипетий российс�

кого фондового рынка. Акции сотового оператора вообще не

обращаются на внутреннем рынке. На Нью�Йоркской фондо�

вой бирже в свободном обращении, по официальной инфор�

мации МТС, находится 22,3% всего акционерного капитала

компании. Но российские события добрались и до них. Дес�

табилизация внутренней обстановки, а также, вероятно, и нео�

сторожные комментарии главы одного из крупнейших акцио�

неров сотового оператора смогли обесценить акции крупней�

шей российской телекоммуникационной корпорации за не�

сколько дней на несколько процентов. Как к этому может от�

нестись другой акционер МТС � «Дойче Телеком», остается

только догадываться.

Алексей ЕФИМОВ.

«НГ».

Это не правосудие. Это «Система»
СОВРЕМЕННЫЕ  СЮЖЕТЫ

Репрессии против ЮКОСа обошлись олигарху Евтушенкову в 400 млн. долл. А России?

Уважаемые читатели! Впервые объявлена подписка на «Российский репортер» � с доставкой с 1
августа. Подписавшись на «РР», вы поможете тем, кто нуждается в нашей помощи.Спрашивайте в
отделениях связи. Необходимая документация ими получена. Индекс 34011.
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Для эффективного об�

щения необходимо последо�

вательно выполнять три при�

ема:

     1. Присоединение

(стать таким же, как собесед�

ник).

     2. Следование (убе�

диться, что тебя благожела�

тельно восприняли, что ты

действуешь в нужном стиле).

     3. Ведение (теперь

уже вы ведете собеседника

за собой, давая человеку то,

что ему интересно).

      Квадрат
     А теперь отправляем�

ся на прием к Квадрату. На�

помню, что Квадрат � это

правильность и консерватив�

ность Все должно быть так,

как положено. Положено оп�

рятно – будет

опрятно, поло�

жено в мундире

– будет в мун�

дире, и никаких

вольностей. У

квадрата воль�

ностей не быва�

ет, каждая имп�

ровизация дол�

жна быть тща�

тельно сплани�

рована.

     Человек

в рамках, правильный чело�

век. В рамках тело (положе�

но быт стройным), в рамках

походка, в рамках поведе�

ние. В рамках до такой сте�

пени, что на работу приходят

вовремя! И вовремя уходят.

Для них работа значит – ра�

бота, это серьезно. Но если

праздник, значит, надо праз�

дновать, и это тоже серьез�

но: положено наливать, ве�

селиться, гулять…

     Квадраты � это очень

пунктуальные, организован�

ные люди, склонные к плани�

рованию и строгому соблю�

дению всяческих правил и

инструкций. Они очень раци�

ональны, осторожны, прак�

тичны, трудолюбивы и твер�

ды в решениях. Ориентиро�

ваны на факты, цифры, пись�

менную речь, очень любят

тесты, анкеты.

     Поэтому, если мы

идем к Квадрату, надлежит

принять строгий вид, квад�

ратно одеться (костюм, гал�

стук), прийти

вовремя, пра�

вильно пред�

с т а в и т ь с я .

Квадрат вос�

принимает мир

в первую оче�

редь на слух.

П о э т о м у

встаньте слегка

сбоку, чтобы

ему было удоб�

но вас слушать,

говорите четко.

     Квадрат любит пись�

менную речь � положите пе�

ред ним бумагу с напечатан�

ным текстом.

     Теперь понаблюдайте

обратную реакцию. Если все

в порядке – значит, вас при�

няли за своего.

     Третий этап – ведите

сами. Как только Квадрат

ваши бумаги взял � начинай�

те проявлять эмоции, улы�

баться, шутить. Только не

увлекайтесь ораторством,

старайтесь вовлечь в разго�

вор и вашего визави. Чем

больше вы будете радовать�

ся его шуткам, тем более сча�

стлив он будет общаться с

вами. Можно достать и рас�

крыть шоколадку, конфета�

ми угощать. Не просто ему

отдать, а как бы вместе. До�

пускается ослабить галстук,

расстегнуть пиджак.

     Конечно, трудно пред�

ставить, что можно на такое

решиться – вы ведь пришли

к серьезному человеку. Но

если вы с ним будете строго

разговаривать, он вас долго

слушать не станет. О чем два

Квадрата могут говорить

друг с другом? Им же скучно

станет…

       Круг
     Круги – эмоциональ�

ные и общительные люди.

Имеют широкий круг друзей

и знакомых, склонны к об�

щественной деятельности.

Но деятели в целом слабые,

так как ориентированы на

мнение окружающих, уступ�

чивы и склонны считать

именно себя виноватыми во

всех ошибках.

 Для них главное – отно�

шения и эмоции. При обще�

нии они не слова слушают, а

ловят общее настроение.

Внешне эти люди склон�

ны к полноте или имеют ми�

лые округлые черты лица, и

вообще они какие�то милые,

уютные, домашние.

  К Кругам садитесь по�

ближе – они любят во время

разговора дотрагиваться до

собеседника. Одежда долж�

на быть неофициальной, гал�

стук лучше не одевать, и во�

ротничок расстегнуть. Жен�

щинам для такого случая ре�

комендуется разыскать в

гардеробе какие�нибудь

уютные оборочки. Принеси�

те Кругу что�нибудь вкусное,

каким бы он ни был началь�

ником. Можно с ходу сказать

комплимент.

     Принял вас Круг, рас�

слабился – вот тогда перехо�

дите на противоположную

шкалу, делайте серьезное

лицо и начинайте говорить

очень умные логичные вещи.

Можете вытащить папку и

разложить огромную кучу

бумаг, а потом сказать –

«для вас только вот эта

часть». Вообще можете го�

ворить что угодно, главное

периодически спрашивать:

«логично?». Лучше разбить

речь по пунктам, четко их

разделяя «во�первых, во�

вторых…» и при этом заги�

бая пальцы. Говорить лучше

без напора, но обязательно

четко, достаточно медленно

и с хорошей артикуляцией.

       Треугольник
     Треугольники � люди с

уверенными, энергичными

движениями, пронзитель�

ным взглядом, сжатыми гу�

бами и непроницаемой мас�

кой на лице. Предпочитают

шикарные, дорогие вещи,

или очень стильные. Причем

стиль может быть любой, от

классики до панка, но в лю�

бом случае Треугольник выг�

лядит круто

     Для этих людей харак�

терен волевой характер, ус�

тановка на победу, высокая

трудоспособность. Они об�

ладают неукротимой энерги�

ей, толкающей их к риску.

Нередко решают проблемы с

помощью силовых методов,

а кто попроще – те и вовсе

кулаками.

     Несмотря на импуль�

сивность, Треугольники бо�

лее других психотипов спо�

собны концентрироваться на

выбранном направлении.

Они очень жестко и точно

идут к цели. Великолепные

политики. Они всегда внут�

ренне определяют основное

направление на текущий мо�

мент и отсекают лишнее, де�

лает выбор.

     Договориться с Треу�

гольником � самое сложное.

     Во�первых, надо, что�

бы он вас сразу не отсек как

лишнее. Если у вас нет хоро�

шей машины, срочно найди�

те где�нибудь. Первое, что

сделает Треугольник, преж�

де чем вступить с вами в де�

ловые переговоры – посмот�

рит в окно, на чем вы приеха�

ли. Если приехали на обще�

ственном транспорте, то к

Треугольнику лучше не хо�

дить, делать вам там нечего.

Не будет он на вас тратить

свое время. Или уж найдите

во время разговора способ

пожаловаться, что ваше

средство передвижения по�

пало в крутую аварию.

Во�вторых, вы должны

позаботиться о своей вне�

шности. А это очень трудно

– одеться в самую модную

на сегодняшний день одеж�

ду, и чтобы все было фир�

менное. Не дай Бог, костюм

от Диора, а туфли – ширпот�

реб. Треугольник видит это

мгновенно. И упаси вас Бог

надеть китайскую вещь. Не�

зависимо от того, как одет

сам Треугольник, независи�

мо от его уровня образова�

ния, уж это�то он отмечает

моментально.

 Зайдя в кабинет, остано�

витесь у двери, дайте Треу�

гольнику рассмотреть вас.

Этот психотип воспринимает

мир исключительно глазами.

Во время разговора Треу�

гольники предпочитают са�

мую длинную дистанцию,

чтобы видеть собеседника

целиком. Иначе он неосоз�

нанно напрягается в ожида�

нии какой�то неведомой

опасности.

Поэтому в кабинет не

проходите сразу, постойте у

двери. Рассмотрел вас Тре�

угольник – дайте почувство�

вать ваш запах. Пахнуть дол�

жно престижной редкой пар�

фюмерией.

Когда зашли, в 3 словах

четко скажите суть. «Я хочу

того�то. Это очень перспек�

тивно для нашего сотрудни�

чества». Женщине подарите

духи, обязательно в не�

вскрытой упаковке, иначе

она оскорбится. Значение

имеют внешние мелочи, не�

важно, что внутри.

     Поздравляю, вам все

удалось и вас не выставили

за дверь сразу же. Как толь�

ко Треугольник вас увидел и

оценил, можете встать и по�

бродить по кабинету, потро�

гайте что�нибудь. В кабине�

те у Треугольника обязатель�

но будут какие�нибудь сим�

волы престижа – обратите

на них внимание. Сядьте

туда, сюда. Начните пепель�

ницы ронять. Показывать

свою крутизну бесполезно –

Треугольники лучше всех на

самом деле понимают, что

такое круто. А так ему любо�

пытно будет за вами наблю�

дать

Зигзаг
     Внешне это склонные

к худобе люди, часто высо�

кие, с длинными конечностя�

ми и импульсивными движе�

ниями. Зигзаги – сплошное

«не»: непосредственые, не�

практичные, непостоянные,

не дисциплинированные и,

главное, непредсказуемые

люди. Но при этом – самые

гениальные и творческие

личности. Идеи и фантазии

генерируют просто из возду�

ха.

     Внутри Зигзага сидит

неуемная жажда знаний и

деятельности. Он одержим

своими идеями, настроен на

все новое. Внутренне он все�

гда для себя отвечает на воп�

рос: «Откуда это взялось? И

что из этого получится?». И

его мало интересует, что

происходит сейчас.

     Для визита к Зигзагу

можете одеваться как угод�

но, все равно не заметит. Го�

ворить можно тоже все, что

угодно – все равно не услы�

шит. Только близко не сади�

тесь � испугается. Далеко

тоже не стойте – а то поду�

мает, что не уважаете.

     Попытайтесь стать та�

ким же, как ваш собеседник,

хотя с трудом можно пред�

ставить, что он сделает в сле�

дующий момент. Очень лег�

ко завоевать доверие Зигза�

га, сказав, какую пользу вы

принесете делу, которым он

занимается. Не соревнуй�

тесь, кто из вас дальновид�

нее, он от скуки сбежит. Зиг�

заг состоит из идей, он сам

   Здравствуйте, это сно�
ва я – ваш Домашний Пси�
холог. Хотя летом я не
очень Домашний. В такую
погоду лучше в парк или на
речку. Предлагаю захватить
с собой газету и отправить�
ся на свежий воздух, с на�
шей психологической гео�
метрией мы можем пре�
красно разобраться и там.

Напомню, что в преды�
дущем выпуске рубрики
«Твой друг психолог» мы
познакомились с делением
людей по 4 стилям обще�

ния. Сегодня � подробнее об этом.
Каждый человек воспринимает мир и взаимодей�

ствует с ним в своем стиле. Одному нужна мягкая
удобная мебель, другому непременно требуется ноги
на стол складывать, а третьему комфортно лишь ког�
да все по полочкам разложено и вокруг ничего лиш�
него.

     Кого�то никак не заставишь навести порядок –
единственное, что помогает, так это намусорить еще
больше. Тогда он прозревает: разве можно так жить?
А другому, чтобы придумать, как сделать крышу у дач�
ного домика, обязательно надо сперва почитать де�
тектив. И делают они это вовсе не для того, чтобы нам
досадить, просто они так устроены.

     Сегодня мы и рассмотрим основные способы,
как поладить с каждым из стилей.

     Представьте: сидит в некоем кабинете некий
значимый для вас человек. И от его решения зависит
исход дела, будь то заключение важного договора или
устройство на работу. Как найти с ним общий язык?

     Первый ответ вроде бы – попробовать разгова�
ривать в его стиле, стать таким же, как и он.

     Но тут есть одна маленькая хитрость. Вы навер�
няка обращали внимание, что у серьезных начальни�
ков в приемной часто работают очень не серьезные
секретари. А у правильных мужей � жены неправиль�
ные и ветреные.

     Как же так? Люди они явно умные. Что ж, не
могут правильно спутников жизни и рабочий персо�
нал подобрать? Могут, конечно.

     А вся закавыка в том, что каждый человек ищет
в другом именно то, чего самому не хватает. Чего не
хватает этим правильным и организованным людям?
Эмоций и простого человеческого тепла. И они под�
сознательно ищут его в других. Так давайте им это и
обеспечим!

     Итак,
Юрий Сметанников.

Новокузнецк.

идею бросит в воздух, сам ее

и поймает. Здесь вы ему ма�

лоинтересны.

     Вообще с зигзагом пе�

реговоры вести очень труд�

но. Если пообещал что�то

подписать – подписывайте

прямо здесь, потому что он

исчезнет и надолго, все обе�

щания забудет, а ваши доку�

менты потеряет. Зачастую он

на работе делом не занима�

ется, как это ни грустно. По�

этому переговоры лучше ве�

сти, поймав его в нефор�

мальной обстановке.

     И все. Важно только

строго соблюдать эти прави�

ла, не допуская ошибок.

     Обязательно надо

сперва присоединиться к со�

беседнику. Увидели, что пе�

ред вами воплощение поряд�

ка – нельзя сразу плескать

эмоциями, не поймет катего�

рически. Но и долго быть

строгим и логичным с ним

тоже нельзя, не застревайте

на этапе присоединения.

     А сейчас � доброго

вам лета и успешной комму�

никации.

     Ваш

Домашний Психолог.

    P.S. Наша следую�

щая встреча будет посвяще�

на семейным отношениям,

моделям построения семьи.

 Я предлагаю вам разоб�

раться, как же вы представ�

ляете модель собственных

отношений. Для этого удели�

те 5 минут и ответьте пись�

менно на приведенные ниже

вопросы. Пишите первое, что

приходит в голову, особо не

раздумывая. Каждый ответ –

на отдельном листочке.

1) Каким требованиям

должны отвечать:

� идеальный муж (жена)?

� идеальный отец (мать)

ваших детей?

� идеальный друг (для

женщин) или подруга (для

мужчины)?

 � идеальный любовник

(любовница),

2) Какими качествами

обладал ваш отец (для жен�

щин) или мама (для мужчин)?

Найдите только положитель�

ные качествами, даже если

вы не в очень хороших отно�

шениях с родителями.

3)Какими положительны�

ми качествами обладает ваш

сегодняшний избранник (из�

бранница)?

 Напишите, а потом

сравните листочки и выяс�

ните для себя, чьими же

качествами обладает ваш

избранник. Разберитесь,

кого вы искали и кого на�

шли. Если вы вышли замуж

за идеального любовника,

не стоит требовать, чтобы

он был идеальным мужем.

Если вы всю жизнь искали

друга, нечестно требовать

от него высшей квалифи�

кации по сексуальному

мастерству. Если вам не

хватало родительской

любви, и нашелся наконец

человек, который запол�

нил эту пустоту – не сетуй�

те на отсутствие романти�

ки в отношениях.

 Может, вам надо на�

чать общаться по�друго�

му? Может быть, стоит уви�

деть что�то другое в давно

знакомом человеке? Мо�

жет быть, стоит сесть и о

чем�то договориться?

Правила
успешной

коммуникации

МОЙ ДРУГ ПСИХОЛОГ
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СпортСпортСпортСпортСпорт
ТАЙСКИЙ БОКС

Сразу четыре кузбасских
тай�боксера стали победите�
лями Первенства мира среди
молодежи по тайскому бок�
су. Соревнования проводи�
лись с 8 по 12 июля в Кали�
нинграде. Всего в составе
сборной команды России
участвовало 8 спортсменов
Кемеровской области.

Чемпионами стали: Вя�
чеслав Гусев � в весовой ка�
тегории до 52,2 кг; Артем
Левин � в весовой категории
до 61,2 кг, Игорь Петров � в
весовой категории до 54,2 кг
и Галина Митренко � в весо�
вой категории до 51,2 кг. Все
они представители прокопь�
евской школы тайского бок�
са.  Кроме того, второе мес�
то заняли Валентин Семенов
� в весовой категории до 54
кг, Семен Шелепов � весовая
категория до 91 кг (оба из
г.Прокопьевска) и Сасун
Давтян � в весовой категории
до 51 кг (Киселевск).

ВЕЛОГОНКА
В Кемерово завершилась

трехдневная Всероссийская
велогонка, посвященная па�
мяти мастера спорта Юрия
Трубчанинова.

По результатам первого
дня состязаний среди юнио�
ров победителем стал кеме�
ровчанин Игорь Жабин, в
старшей юношеской группе
первое место у Якова Куцен�
ко из Усолья�Сибирского
Иркутской области, в млад�
шей юношеской группе �
Виктор Литвинцев тоже из
Усолья�Сибирского. Среди
ветеранов победу одержал
Владимир Карамышев из
Ишима Тюменской области.

Во второй день прошли
групповые и индивидуаль�
ные велогонки на сорокаки�
лометровой дистанции.
Здесь среди младших юно�
шей первое место завоевал
Константин Щукин из Кеме�
рова, среди ветеранов � Ана�
толий Храмлюк из Абакана.
На 102�х километрах среди
старших юношей победу
одержал Валерий Цыпанов
из Тюмени, среди юниоров �
Игорь Жабин из Кемерова. В
кольцевых гонках по городу:
на дистанции в 12 километ�
ров среди младших юношей
лучшим был Игорь Оцабера
из Тюмени, среди ветеранов
� Виктор Ломакин из Абака�

на; на 24 километра среди
старших юношей первое ме�
сто занял Петр Игнатенко из
Омска, среди юниоров �
Игорь Жабин из Кемерова.

ДЗЮДО
С победой из Анапы

вернулся прокопчанин �
юный дзюдоист Илья Рябов.
Борьба за золотую медаль
первенства России, которая
досталась нашему земляку,
была непростой. В весовой
категории до 33 килограм�
мов было 108 борцов, при�
чём Илье пришлось  встре�
чаться на татами  с семеры�
ми из них.

ФУТБОЛ
На совещании клубов

первого дивизиона, которое
прошло в Москве, проведе�
на жеребьёвка Кубка Рос�
сии по футболу 2003�2004
гг.

Соперником новокуз�
нецкого «Металлург�Куз�
басса» в 1/32 финала стал
читинский «Локомотив».
Игра пройдет 24 августа на
поле «Локомотива». Побе�
дитель этой пары в следую�
щем круге � в 1/16 финала �
встретится с клубом «Рос�
тов» (Ростов�на�Дону), выс�
тупающим в премьер�лиге
российского первенства.Иг�
ры 1/16 Кубка России
пройдут 14 октября и 9 но�
ября 2003 г., 1/8 финала �
15 и 19 ноября 2003 года.

ТУРИЗМ
Успешно выступили во

Всероссийских соревнова�
ниях по туристическому
многоборью в Красноярске
юные туристы Кемеровской
области. Участникам пред�
стояло пройти контрольно�
туристский маршрут, прове�
сти поисково�спасательные
работы в природной среде,
выявить лучшего в спортив�
ном ориентировании. Кро�
ме того, юные туристы при�
няли участие в конкурсе
краеведов, конкурсе стен�
ных газет, и в представле�
нии своей команды «визит�
ная карточка».

Победу в классе «А»
одержали воспитанники
детско�юношеского центра
«Орион» из Новокузнецка.
Кроме того, в пятерку луч�
ших вошли еще две коман�
ды Кемеровской области.

(По сообщ. медиа�груп�
пы «Кузнецкий тракт».)

Американские исследова�
тели создали человеческий
эмбрион, в тканях которого
есть и мужские, и женские по�
ловые клетки. Ученые ввели
стволовую клетку мужчины в
находящийся на ранней ста�
дии развития эмбрион женс�
кого пола. Через несколько
дней мужские хромосомы
распространились по всему
плоду � образовался своего
рода межполовой гибрид.

Представители групп, вы�
ступающих против абортов,
обвиняют авторов этого экс�
перимента в нарушении эти�
ческих норм. Такое же обви�
нение против них выдвинул и
целый ряд видных ученых.

Противники эксперимен�
таторов напоминают, что в Ве�

ликобритании, например, ста�
вить опыты на человеческих
эмбрионах можно лишь если
доказано, что полученная в
результате информация по�
может медицине, и другого
способа добиться новых све�
дений не существует.

Однако американские ис�
следователи настаивают на
том, что вовсе не собирались
создавать эмбрион�гибрид.
По их словам, задачей экспе�
римента было установить,
можно ли генетически изме�
нять человеческий эмбрион.

Работа с эмбриональны�
ми клетками, по мнению уче�
ных, может помочь в лечении
и предотвращении наслед�
ственных заболеваний.

               BBCRussian.com.

Ученые создали гибрид
мужчины и женщины

Прославила Кузбасс
ЗНАЙ  НАШИХ!

В Кемеровском област�
ном краеведческом музее
открылась персональная
выставка Анны Ивановны
Стыкут, самодеятельной ху�
дожницы из поселка Тя�
жинский.

Как же органично вписа�
лись эти работы в постоянную
экспозицию зала, дополнив
зрительно кузбасскую флору
и фауну в ней представлен�
ную. Десять лет назад, на свое
70�летие, она нарисовала на
несколько работ больше, чем
количество прожитых годов.
В ноябре прошлого года, к со�
лидному – 80 лет – юбилею
– размахнулась на сотню кар�
тин. Больше рисуешь – доль�
ше проживешь. Такое вот
внутреннее убеждение.

Пейзаж у Анны Ивановны
– жанр излюбленный. А тех�
ника исполнения – самая раз�

нообразная, даже экзотичес�
кая. Рядом с живописными
работами расположились
произведения декоративно�
прикладного искусства из ни�
ток, ткани, бумаги и даже ры�
бьих косточек, чешуек, жабр.
Оригинально, что и говорить.
Да и сама Анна Ивановна � че�
ловек уникальный.

Коренная тяжинка, почет�
ный житель поселка, всю
жизнь она, не покладая рук
трудится, и поистине золотые
эти руки умеют все. В школе
учила детей делу столярному,
токарному, слесарному, авто�
делу и рисованию. Водит ма�
шину, получив права в воен�
ном 43�м, когда на заводе в
Новосибирске снаряды для
фронта делала. Сама дом в
Тяжине построила, до после�
дней досточки. Образования
же, вздыхает, так и не полу�

чила, ведь в семье была пос�
ледним, 11�ым ребенком.
Своих же двух сыновей выу�
чила. Руками своими чудес�
ные вещи всю жизнь мастери�
ла для души, для красоты. Вы�
шивала, шила, плела, вязала.
Участвовала в городских и об�
ластных выставках самодея�
тельного творчества со свои�
ми декоративными изделия�
ми. А лет 20 назад, перед оче�
редной выставкой, сказала,
что «всех удивит». И удивила,
нарисовав первые живопис�
ные свои работы. Заиграли
краски на пейзажах. «Родные
березы», «Любимый Куз�
басс», «Иней»… Прослави�
лась Анна Ивановна, узнали
ее за пределами Тяжина и об�
ласти, когда посыпались дип�
ломы, вручили медаль ВДНХ,
медаль «За большой вклад в
развитие культуры Кузбас�
са». Стали работы разлетать�
ся по заграницам в США, Да�
нию, Голландию, Германию.

Людмила МАКСИМОВА.

Объявлена под�
писка на «Российс�
кий репортер».
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